











Verkosten & Genießen



Baustein-Katalog 2024

Inhalt

KULTUR 6
Stadtführungen mit den Austria Guides
Nachtwächter Stadtrundgänge 6
Nachtwächter Dine-around6
Steyrer Erlebnis-Spaziergänge7
Flößer & Wasserfrau
Malkurse / Workshops10
Musikfestival Steyr Richard O'Brien's "Rocky Horror Show"
Veranstaltungsübersicht11
BRUCKNER 202412
INDUSTRIE & HANDWERK15
Betriebsbesichtigungen
Bauerntechnikmuseum15
Museum Arbeitswelt
Stollen der Erinnerung
Stadtmuseum Steyr im Innerberger Stadel
Eisenuhren-Museum Schmollgruber17
Werndl Loftelier Workshops17
Nagelschmieden in Dambach18
Im Tal der Feitelmacher18
Nagelschmiedweg und Brandstätter Hammer Losenstein18
Burgruine Losenstein
Reichraminger Holzknecht Museum
Kutschenmuseum Gruber19
Freilichtmuseum Katzensteiner Mühle Troadkasten Gattersäge19
Bergbau und Heimatmuseum Knappenhaus Unterlaussa20
Messerermuseum
Maultrommel- und Harmonika-Erlebniswelt – Immaterielles Weltkulturerbe20
Maultrommel Traditionshandwerk & Größte Maultrommel der Welt21
Schwert- und Harnischschmiede Schmidberger21
Freilichtmuseum Schmiedleithen
NATUR23
Nationalpark Besucherzentrum Ennstal – "Wunderwelt Waldwildnis"23
Nationalpark Panoramaturm Wurbauerkogel – "Faszination Fels"23

Book a Ranger – geführte Touren im Nationalpark Kalkalpen	23
Geführte Kräuterwanderungen	23
Alpaka Wanderungen in St. Ulrich	25
Alpaka Wanderungen Alpaka-Erlebnishof Griessner	25
Lamawanderungen in der Nationalparkgemeinde Molln	25
Fahrt mit der Steyrtal Museumsbahn durch Naturschutzgebiet	26
Naturschauspiel "Dem Himmel so nah - Unterhimmler Au"	26
Drachenbootfahren am Stausee	27
Kanuverleih & geführte Kanufahrten auf der Enns	27
feelNature - Kanu & Floßtouren	27
Schwimmende Almhütte in Ternberg	27
Floßfahrt auf der Enns	28
Floßbauworkshop	28
Kremstaler Landmatura	29
Sauschädl-Krimirallye	29
Garten der Träume	29
Naturkundliche (Orchideen) Wanderungen im Himmelreichbiotop	30
Garten der Leidenschaften	30
Romantic Garden	30
Kutschenfahrten im Kremstal	31
Faszinierende Blicke in unser Universum - Star Park Hohe Dirn	31
Sternwarte Hohe Dirn	32
Lehr- und Schaubienenhaus & Kräutergarten	32
BEWEGUNG	33
Segway in Steyr	33
Geführte E-Bike Touren und Radverleih	33
Traunviertel Tour	33
Steyrtal Radweg R8 - Naturerlebnis für die ganze Familie	33
Ennsradweg R7 - vom Nationalpark bis zur Donau	34
Über drüber Landpartie – eine RadReise ins Bauernland	34
Hintergebirgsradweg R9 - Auf den Spuren der Waldbahn	34
Trans Nationalpark 240 km und 7.400 hm	34
Radshuttle in der Nationalpark Region	34
Canyoning mit den Outdoorfriends	34
Kanurafting	35

Flussschnorcheln - Flussexpedition in die Unterwasserwelt der Steyr	36
Stand Up Paddltour auf der Steyr	36
Wildwasser Stand Up Paddeling auf der Steyr	36
Kletterhalle Steyr	37
Kletterzentrum Trattenbach - Klettersteige Beisteinmauer	37
Kletterhalle 6a Gaflenz	38
Kletterwand ÖAV Kletterzentrum Großraming	38
Kletterkurse im Ennstal	38
Waldhochseilgarten Großraming	39
Bogensportarena Ternberg	39
Ramingtaler Bogenparcour	40
IVV Rundwanderweg Stadtplatz – Christkindl – Tabor	40
Am Damberg / St. Ulrich	
Natur Aktiv Weg Ennsufer	40
Energie – Erlebnis – Wanderwelt Steinbach a. d. Steyr	41
Sebaldusweg – Weg der Wertschätzung	41
PILGERN & WALLFAHRTEN	42
Wallfahrtskirche Christkindl	42
Christkindl Wallfahrt - Christkindl – Garsten – Steyr - Christkindl	42
Stiftskirche Garsten & Museum	42
Wallfahrtskirche Maria Neustift	43
Wallfahrtskirche Heiligenstein	43
Zisterzienser Stift Schlierbach	43
Wallfahrtskirche Frauenstein	43
VERKOSTEN & GENIESSEN	44
Nachtwächter Dine-around	44
KulturGenuss am Zusammenfluss	44
Herrentrunk & Kaffeekränzchen	45
Liebesrezepte einer Gräfin	45
Bierverkostung mit Biersommelier	45
Steyrer Beisl-Tour	46
Mit der Steyrtalbahn zu Brettljause und Countrymusik	47
Zisterzienser Stift Schlierbach	47
Schlierbacher Käse-Degustation mit Weinbegleitung (Variante I)	47
Genuss im Dunkeln – ein Erlebnis für (fast) alle Sinne	48

ADVENT / CHRISTKINDLREGION Steyr	49
Steyrer Christkindl	49
1. Österreichisches Weihnachtsmuseum mit Erlebnisbahn	49
Steyrer Kripperl – Immaterielles UNESCO Kulturerbe	50
Krippen in der Christkindlstadt	50
Krippenausstellung im Palmenhaus	50
Ausstellung "Nagelschmiedkrippen & Krippen aller Art"	50
Krippenschauraum Familie Pfaffenbichler	51
Jägerkrippe beim Teufelsbach	51
Wallfahrtskirche Christkindl	51
Adventmusik in Christkindl	52
Krippen in Christkindl	52
Postamt Christkindl	53
Adventmarkt Altstadt	53
Steyrer Adventblasen	53
Schmiedevorführungen beim Leopoldibrunnen am Stadtplatz	53
Christkindlmarkt auf der Promenade	53
SCHLOSS.Lamberg.ADVENT	53
Veranstaltungen im Advent	54
Magische Krippenwelt Großraming	54
Steinbacher Advent – Adventkalenderdorf Steinbach an der Steyr	54
Steyrtal Museumsbahn	55
Garstner Advent	55
Winterangebote im Nationalpark Kalkalpen - Rangertouren	56

KULTUR

Stadtführungen mit den Austria Guides

für Gruppen jederzeit gegen Voranmeldung möglich

Sprachen: Deutsch, Englisch, Italienisch, Französisch, Spanisch, Slowakisch, Tschechisch

Rundgang durch die Altstadt

Rundgang durch den historischen Stadtkern von Steyr mit dem historischem Bummerlhaus, romantischen Innenhöfen sowie dem Zusammenfluss von Enns und Steyr.

Dauer: ca. 1,5 Std. | Führung Deutsch: € 125,- exkl. Ust.* | Führung in einer Fremdsprache (*): € 145,-

Rundgang durch die Altstadt mit den Prunkräumen des Schlosses Lamberg

Dauer: ca. 2,5 Std. | Führung Deutsch: € 170,- exkl. Ust.* | Führung in einer Fremdsprache (*): € 190,-

Rundgang durch die Altstadt mit Stadtpfarrkirchturm

Altstadtrundgang kombiniert mit einem Aufstieg über 228 Stufen und herrlichem Ausblick über die Stadt.

Dauer: ca. 2,5 Std. | Führung Deutsch: € 140,- exkl. Ust.* | Führung in einer Fremdsprache (*): € 160,- Extra Turmgebühr € 36,- Verrechnung über TVB

Rundgang durch die Altstadt mit Stadtmuseum Innerberger Stadel

Das zurzeit modernste Stadtmuseum Österreichs erzählt auf anschauliche Weise die Stadtgeschichte Steyrs.

Dauer: ca. 2,5 Std. | Führung Deutsch: € 140,- exkl. Ust.* | Führung in einer Fremdsprache (*): € 160,-

Rundgang durch die Altstadt mit Wehrgraben über Taborlift zur Panorama Plattform

Dauer: ca. 2,5 Std. | Führung Deutsch: € 140,- exkl. Ust.* | Führung in einer Fremdsprache (*): € 160,-

Schlossführung | Turmbesteigung Kosten jeweils € 125,- exkl.Ust.* | Dauer ca. 1 Std.

Sondertarif 24./25./31. Dez. + 1. Jän. Führung ca. 1,5 Std. **Halbtages-** (4 h) **und Ganztagesbetreuung** (9 h)

Preis auf Anfrage

Buchung: Austria Guides Steyr | Tel. 0043 699/18118833 | office@stadtfuehrungen-steyr.at www.stadtfuehrungen-steyr.at

Nachtwächter Stadtrundgänge

Ein Nachtwächter in alter Tracht mit Hellebarde, Horn und Laterne geleitet Sie mit allerlei G'schichteln und Sagen durch das mittelalterliche Steyr bis hinauf auf den Stadtpfarrkirchturm.

optional: bunte Steyr-Laternen zum Mitnehmen | Sprachen: Deutsch, Englisch, Italienisch, Französisch, Spanisch für Gruppen täglich ab 16 Uhr bzw. 18 Uhr gegen Voranmeldung im Tourismusverband

€ 176,- mit Aufstieg auf den Stadtpfarrturm | € 125,- ohne Turmaufstieg | bis max. 30 Pers. | € 3,50 Steyr-Laterne zum Mitnehmen

Nachtwächter Dine-around

Kulinarischer Nachtwächter Rundgang – vom höchsten Turm in den tiefsten Keller (S. 43)

Info & Buchung: Tourismusverband | Tel. 0043 7252/53229 | info@steyr-nationalpark.at

Steyrer Erlebnis-Spaziergänge

Auf den Spuren der Reformation

Ein Spaziergang zu den wichtigsten Plätzen der Reformationszeit in der Steyrer Innenstadt. Die Bauern und Bürger der Stadt waren den neuen Ideologien sehr aufgeschlossen und mussten die neue Weltanschauen mit dem Verlust der Heimat oder gar mit dem Leben bezahlen. "Auswandern oder katholisch werden" stand im 16. Jahrhundert auf der Tagesordnung. Die Auswirkung dieser Misere auf die Stadt- und Wirtschaftsentwicklung sowie die daraus entstehenden Gegenbewerbungen sind nur einige Punkte die im Rahme des Spaziergangs erörtert werden.

€ 140,- exkl. USt. | max. 30 Pers. | Buchung: Wolfgang Hack | Tel. 0043 676/9165165

Die Welt in Steyr

Dieser Spaziergang führt durch die Jahrhunderte und quer durch Europa. Wir entdecken internationale Einflüsse auf Esskultur, Baukunst, Arbeitswelt und Alltag - damals wie heute!

€ 140,- | max. 30 Pers. | Buchung: Helen Petermandl | Tel. 0043 664/9127978

Geschichte der Fahrzeugindustrie in Steyr.

In der Zeit des Ersten Weltkrieges wurde in den Steyr Werken die Entscheidung getroffen, Fahrzeuge für die Friedenszeiten zu bauen. Damit wurde der Grundstein zur Fahrzeugindustrie in Steyr gelegt, die noch heute das wirtschaftliche Bild der Stadt prägt.

Alles, was fahren konnte, wurde in Steyr gebaut.

Vom Waffenrad über die Steyr PKW, von den Steyr LKW über die Steyr Traktoren bis zum größten Motorenwerk und Dieselkompetenzzentrum des Automobilherstellers BMW Schon Ferdinand Porsche hatte viele "Steyrer Erfindungen" im VW Käfer eingebaut, der Grundstein einer weltweiten Erfolgsgeschichte.

"Fahren Sie durch die Entwicklung der Fahrzeuge" und erfahren Sie interessante Geschichten über die weltbedeutenden Erfindungen aus Steyr.

€ 140,- exkl. USt. | max. 30 Pers. |

Wolfgang Hack, Austria Guide Steyr | Tel. 0043 676/9165165

Katherina von Lamberg, Kostümführung

Kombiniert mit einem kurzen Stadtrundgang, auch als Kinder oder Jugendführung möglich Dauer der Führung ca. 1,5 – 2 Std.

€ 240,- inkl. USt. | max. 25 Pers.

Buchung: Silvie Somasgutner, Austria Guide Steyr | Tel. 0043 699/10442295

Große Geschichte für Kleine

Erleben Sie eine einzigartige Führung durch die Stadt Steyr, für Kinder ab 6 Jahren. Eigens für Kinder entwickelt, um spielerisch und interaktiv etwas über die Geschichte zu lernen. Perfekt geeignet für Schulgruppen.

€ 140,- excl. USt | max. 30 Pers.

Buchung: Austria Guides Steyr | Tel. 0043 699/18118833

Industrie im Wandel

Das Arbeitsleben in der Eisenstadt Steyr unterliegt einer stetigen Veränderung. Damals wie heute. Wie aus handwerklichen Betrieben die Fabriksstätten der Wende vom 19. auf das 20. Jahrhundert entstehen konnten und darauf aufbauend das moderne Steyr- mit all seinen Höhepunkten und Krisen - ist Thema dieser Führung durch die Stadt. Das (Arbeits-) Leben der Arbeiter*innen und ihrer Familien wird dabei genauso thematisiert wie das der besitzenden Bürgerschicht.

€ 140,- | max. 30 Pers.

Buchung: Austria Guide Steyr | Tel. 0043 699/18118833

Jüdisches Steyr

Dieser Rundgang durch die Stadt führt zu Häusern die früher im Besitz jüdischer Familien waren. Erzählt wird ihre Geschichte verbundenen mit der jüdischen Kultur im Alltag sowie deren Traditionen und Feste. Die ehemalige Synagoge und der jüdische Friedhof (ausgenommen Samstag) sind ebenso Teil dieses Stadtspaziergangs auf den Spuren einstiger Steyrer MitbürgerInnen.

€ 140,- | max. 30 Pers. |

Buchung: Irene Klinglmair, Austria Guide Steyr | Tel. 0043 650/2406760

Stadt, Land, Flüsse

Erfahren Sie auf diesem Spaziergang durch Steyr, wie das Wasser der Flüsse Enns und Steyr das Leben der Stadt beeinflusste. Plätze zur Wasserentnahme spielten im Alltagsleben der Bevölkerung eine wichtige Rolle. Die Flüsse hingegen waren die Quellen für den wirtschaftlichen Aufschwung.

€ 140,- exkl. USt. | max. 30 Pers.

Buchung: Wolfgang Hack, Austria Guide Steyr | Tel. 0043 676/9165165

Steyr am Vorabend der Renaissance: Kaiser Friedrich III. und Kaiser Maximilian I.

Die wirtschaftliche und bauliche Entwicklung der Stadt Steyr um 1500 ist bis heute Teil des Stadtbildes. Steyr stand immer im Mittelpunkt des Interesses der Herrscher dieser bewegten Zeiten am Ende des Mittelalters. Bedeutende wirtschaftliche Entwicklungen, tiefgreifende Änderungen in der Verwaltung sowie soziale Umbrüche sind Ausdruck der damaligen Bedeutung der Stadt und ihrer Einwohner. Erleben Sie mit uns die Höhen und Tiefen des Lebens um 1500 und wie die Steyrer diese Herausforderungen erfolgreich bewältigt haben.

€ 140,- exkl. USt. | max. 30 Pers. | Buchung: Wolfgang Hack, Austria Guide Steyr | Tel. 0043 676/9165165

Das Steyrer Münster: Stadtpfarrkirche

Unsere Stadtpfarrkirche wurde nach den Plänen des Wiener Dombaumeisters Hans Puchsbaum ab 1443 erbaut. Erleben Sie die "kleine Schwester des Stephansdoms" von der Krypta über den Kircheninnenraum und den Dachboden bis zum Turm.

€ 140,- exkl. USt. + € 36,- Aufstieg Stadtpfarrturm | max. 30 Pers. | Buchung: Wolfgang Hack, Austria Guide Steyr | Tel. 0043 676/9165165

Die Waffengeschichte Steyrs. Von den Feuersteinwaffen zu Steyr Arms

Die Industrieentwicklung Steyrs steht in direktem Zusammenhang mit der Entwicklung und Herstellung von Waffen.

Erfahren Sie die Geschichte der Waffenindustrie in Steyr von der Gesellschaft der Rohr-und Büchsenhandlung über die Ärarische Waffenfabrik und der Österreichischen Waffenfabriks AG des Josef Werndl bis zu Steyr Arms.

€ 140,- exkl. USt. | max. 30 Pers. |

Buchung: Wolfgang Hack, Austria Guide Stevr | Tel. 0043 676/9165165

Weihnachtsspezial - Steyrer Krippeng'schichten

Weihnachten und Krippen gehören in unserer Region seit Generationen zusammen. Steyr und seine Umgebung kann auf eine große Krippentradition zurückblicken und bis heute wird die Krippenkunst in Steyr hochgehalten. Bei einem Rundgang möchten wir Ihnen die Stadt Steyr mit ebendiesem Brauchtum näherbringen – das Highlight des Rundgangs ist der Besuch der Lamberg'schen Krippenfiguren.

Im ehemaligen Palmenhaus ist neben den historischen Krippenfiguren vom Barock bis ins Biedermeier auch die Steyrer Waggonkrippe zu sehen. Diese war früher für "Licht ins Dunkel" unterwegs durch Österreich.

€ 140,- exkl. USt. | max. 30 Pers. | Austria Guides Steyr | Tel. 0043 699/18118833

-Seite 8

Flößer & Wasserfrau

Flößer-Rundgang

Erfahren Sie auf diesem Spaziergang durch Steyr, wie das Wasser der Flüsse Enns und Steyr das Leben der Stadt beeinflusste. Plätze zur Wasserentnahme spielten im Alltagsleben der Bevölkerung eine wichtige Rolle. Die Flüsse hingegen waren die Quelle für den wirtschaftlichen Aufschwung.

Preis: € 140,- + 20 % Steuer inklusive Hochwasserl | max. 30 Personen Buchung: Wolfgang Hack, Austria Guide Steyr | Tel. 0043 676/9165165

Wasserfrau Exklusiv

Bei einer seiner Fahrten entlang der Enns hat Flößer Wolfgang die Wasserfrau aus Steyr, die lange Zeit als verschollen galt, wieder aufgeweckt. Mit ihrem schönen Gewand und dem zauberhaften Aussehen hat er ihr den Wunsch nicht abschlagen können, ihr altes Zuhause wieder aufzusuchen und herzurichten. In dem mystischen, alten Kellerraum mit Lehmboden sitzt sie auf ihrem aus Schwimmhölzern geschnitzten Thron und wacht über die Wasserbewohner. Wenn Sie sich in diesen Lehmkeller wagen, wird Ihnen die Steyrer Wasserfrau aus der Hand lesen und Ihnen glücksbringende Kieselsteine (süß/essbar) aus der Steyr überreichen.

Preis: € 125,- | Dauer: 30 min

Buchung: Simone Rossacher | Tel. 0043 664/1708080

Erlebnis-Spaziergang Flößer & Wasserfrau

Erfahren Sie auf diesem Spaziergang durch Steyr, wie das Wasser der Flüsse Enns und Steyr das Leben der Stadt beeinflusste. Plätze zur Wasserentnahme spielten im Alltagsleben der Bevölkerung eine wichtige Rolle. Die Flüsse hingegen waren die Quelle für den wirtschaftlichen Aufschwung. Zum Abschluss: Besuchen der Steyrer Wasserfrau.

max. 20 Personen / max. 5 Personen zum Handlesen – Auswahl durch Muschelziehen

Preis: € 140,- exkl. USt. für Flößer, € 125,- für Wasserfrau

Buchung: Wolfgang Hack, Austria Guide Steyr | Tel. 0043 676/9165165

Das alte Steyrdorf

Auf den Spuren von Bäckern und Wachsziehern erkunden wir malerische Gässchen und alte traditionsreiche Gebäude, wie Dunklhof – dieser Hof ist bekannt für seinen schönen Arkadengang aus dem 16. Jahrhundert mit reich verzierten Säulen. Hier hat die Lyrikerin und Romanschriftstellerin Dora Dunkl gelebt.

€ 140,- + € 24,- Bruderhauskirche, € 1,- Met und Lebkuchen pro Person | max. 30 Pers.

Der Pionier von Steyr

Verfolgen Sie bei diesem Rundgang den Aufstieg Steyrs vom Handwerk zur Industrie unter Josef Werndl. Grundlage dafür war eine bahnbrechende Erfindung. Ein weiteres Thema wird der Werdegang von der Waffenfabrik bis zur Industrie der Gegenwart in der Zeit der Globalisierung sein. Optional: mit Besuch Museum Arbeitswelt

€ 140,- | max. 30 Pers.

Versteckt, entdeckt - Schatzkammer Steyr

Entdecken Sie versteckte Kunstschätze! Wir besuchen die Stadtpfarrkirche und erleben Orgelklänge der ehemaligen Chrismann-Orgel, auf der Anton Bruckner mit Vorliebe spielte. Im Schloss Lamberg begegnen wir Zwergen aus der Barockzeit und besuchen das Schlossatelier von Hapé Schreiberhuber. Den Abschluss bildet die Galerie Steyrdorf mit der Radierwerkstatt von Erich Fröschl.

€ 140,- + optional € 84,- Orgelspieler 15 min. | max. 30 Pers. Bummerlhaus: nur während den Öffnungszeiten möglich

Verborgene Innenhöfe

Entdecken Sie mit uns die schönsten Arkadenhöfe der Stadt. Viele Häuser am Stadtplatz und im Steyrdorf verfügen über verborgene Innenhöfe aus der Spätgotik oder Renaissance. Sie ziehen die Besucher in ihren Bann und laden zum Entspannen ein. Mancherorts überraschen musikalische Einlagen.

€ 140,- + optional € 96,- für musikalische Überraschungen | max. 30 Pers.

Steyr & der Adel

Begeben Sie sich auf eine adelige Spurensuche durch die historische Altstadt und erfahren Sie Geheimnisse über das Leben der zahlreichen Adelsgeschlechter in Steyr. Den Abschluss bildet der Besuch in den Prunkräumen von Schloss Lamberg, wo Sie Einblicke in die Familiengeschichte der Grafen Lamberg und die Privatsammlung mit 12.000 Büchern in der Schlossbibliothek erwarten.

€ 140,- + € 2,- p.P. Eintritt Schlossbibliothek | max. 30 Pers.

Steyr & seine Bürger

Die Guides begleiten Sie durch die historische Altstadt zum Stadtmuseum Steyr im Innerberger Stadel, das anlässlich der OÖ Landesausstellung umfassend renoviert wurde und heute zu den modernsten Stadtmuseen Österreichs zählt. Hören Sie spannende Geschichten über das aufstrebende Bürgertum sowie die große Bedeutung des Eisenhandels und die daraus resultierende Industrialisierung in der Region rund um Steyr.

€ 140,- | max. 30 Pers.

Friedhof Rundgang

Sie erkunden den Campo Santos, den ältesten Gottesacker Österreichs am Tabor und besichtigen die außergewöhnliche Sammlung wertvoller schmiedeeiserner Kreuze. Berichte und Anekdoten aus dem Leben von Persönlichkeiten wie Josef Werndl und Karl Holub, die hier begraben sind, ergänzen den 2-stündigen Rundgang.

€ 140,- | max. 30 Pers.

Kleine Steyrer Stadtdetektive

Gemeinsam begeben wir uns als Geschichtsdetektive auf eine abenteuerliche und spannende Spurensuche durch fast 1.000 Jahre Stevrer Geschichte.

Bei dieser Stadtführung durch die Altstadt werden die Kinder – im Alter von 6 bis 14 Jahren – selbst zu kleinen Entdeckerinnen und Entdeckern. Wer mit offenen Augen durch die verwinkelten Gässchen geht und sich die Fassaden der zahlreichen Bürgerhäuser genauer ansieht, kann viel entdecken.

€ 140,- | max. 30 Pers.

Das eigentliche Geheimnis der Weihnacht

Erleben Sie die wundervolle Zeit um Advent und Weihnachten mit ihren Bräuchen und Symbolen. Gehen Sie mit uns auf eine Reise, um zum eigentlichen Geheimnis der Weihnacht vorzudringen! Bei jeder Station wird in Anlehnung an den Adventkranz eine Kerze entzündet. Zum Abschluss schreiben Sie Ihre persönliche Weihnachtskarte mit guten Vorsätzen.

€ 140,- + optional € 3,--/Postkarte "Gute Vorsätze" inkl. Porto + € 132,- Einsatz Steyrer Christ-kindl | max. 30 Pers.

Buchung: Tourismusverband | Tel. 0043 7252/53229 | info@steyr-nationalpark.at

Malkurse / Workshops

Das Schlossatelier im Schloss Lamberg besteht seit 2007 und präsentiert in Wechselausstellungen umfangreiche Malerei, Zeichnung und Druckgrafik.

Führungen und Workshops mit Hapé Schreiberhuber auf Anfrage www.schreiberhuber.at | Tel. 0043 650 5922322

Musikfestival Steyr Richard O'Brien's "Rocky Horror Show" open Air im Schlossgraben von Schloss Lamberg

MUSIK FESTIVAL STEYR

Premiere: Donnerstag, 25. Juli 2024

Vorstellungen: Fr, 26. Juli, Sa, 27. Juli 2024

Do, 1. Aug., Fr, 2. Aug., Sa, 3. Aug. 2024 Do, 8. Aug., Fr, 9. Aug., Sa, 10. Aug. 2024

Beginn: 20:30 Uhr

Ort: Schlossgraben / bei Schlechtwetter im Stadttheater Steyr

Preise: € 42,- / 57,- / 67,- / € 79,-

Ermäßigungen: 10 % bis 29 Karten | 15 % ab 30 Karten | 20 % ab 50 Karten

Karten im Tourismusverband erhältlich | tickets@musikfestivalsteyr.at |

Tel. 0043 7252/53229 | www.musikfestivalsteyr.at

Veranstaltungsübersicht

Fastenkrippen & Osterprogramm für Kinder im ehem Palmenhaus | 11. März – 1. Apr. 2024

Ostermarkt im Handwerkshaus | 21. – 24. März 2024

Fastensuppe Rotary Club Steyr am Steyrer Stadtplatz | 23. März 2024

Maibaum Aufstellen am Steyrer Stadtplatz | 29. Apr. 2024, ab 16:30 Uhr

Literaturtage Steyr | 17.- 19. Mai 2024

TAVOLATA - das Genussfestival | 29. Mai - 9. Juni 2024

Plätze singen – Steyr singt! | 8. Juni 2024

Public Viewing EURO 2024 am Steyrer Stadtplatz | 14. Juni – 14. Juli 2024 | geplant an ausgewählten Spieltagen

Radsonntag | Rad-Bahn-Fluss am Ennsradweg | 16. Juni 2024

Blasmusikbezirk Steyr - Marschwertung am Steyrer Stadtplatz | 22. Juni 2024

Steyrer Stadtfest mit Stadtlauf | 28. – 30. Juni 2024

Österreich Radrundfahrt Tour of Austria | 4. Juli 2024

Beach Volleyball am Steyrer Stadtplatz | 5.- 6. Juli 2024 **Gewerbeflohmarkt** am Steyrer Stadtplatz | 13. Juli 2024

Theater am Fluss | Steyr | 5. Juli - 17. August 2024

Ennstal Classic zu Gast in Steyr | 19. Juli 2024

Hrinkow City Kriterium | 11. Aug. 2024

Art Week Steyr – Pop up Galerien, Kuratorenführungen | 16.- 21. September 2024

BRUCKNER 2024

IN STEYR

UN#ERHÖRT, dieser Bruckner! Musik & Beziehungsgeschichten aus Steyr

Eine Ausstellung des Stadtmuseum Steyr mit Unterstützung von Kultur Oberösterreich und der "OÖ KulturEXPO Anton Bruckner 2024".

Anton Bruckner irritierte seine Zeitgenossen und bleibt bis heute ein Rätsel, um das sich Interpretationsversuche und Anekdoten ranken. In Steyr fand er "Kühle und Ruhe" zum Komponieren und knüpfte enge freundschaftliche Beziehungen. Die Ausstellung lädt ein, Bruckners Spuren in Steyr zu folgen und seine Bekannten kennenzulernen. Die Kurator:innen zeigen auf, wie Bruckners Streben nach Anerkennung #ERHÖRT und er seit jeher in Steyr gefeiert wurde. Die Besucher:innen begegnen dem Komponisten und #HÖREN Werke des Meisters. Interaktive Musikinstallationen und zeitgenössische Kompositionen entführen in bisher unbekannte Klangwelten. Die Ausstellung spürt dem Menschen Anton Bruckner in Steyr nach und erzählt UN#ERHÖRTE Geschichten.

Erw. € 7,- | Kinder ab 6 J. € 5,- | ermäßigt € 5,- | Gruppen ab 12 Pers. € 5,- Kombitickets Stadtmuseum + Mesnerhaus: Erw. € 10,- | Kinder € 7,- | ermäßigt / Gruppen ab 12 Pers. € 7,-

Gruppenführungen: ab 12 Pers. € 4,- p.P. zzgl. Eintritt | max. 25 Pers. | Dauer: 1,5 Std.

13. April bis 30. Dez. 2024 | geöffnet MI-SA 10-17 Uhr | SO & Feiertag 10-16 Uhr | Geschlossen: MO, DI, 24.+25.12., 31.12. | Stadtmuseum Steyr | 4400 Steyr, Grünmarkt 26 | Tel. 0043 7252/575 1345 | info@stadtmuseum-steyr.at | www.stadtmuseum-steyr.at

Ausstellung im Mesnerhaus

"Anton Bruckner in Steyr – Wo ich alljährlich so gerne weile"

Apr. – Dez. 2024 | Sa + So geöffnet | Gruppen gegen Voranmeldung sowie ausgewählte Wochenenden

Die Stadt, in der ich alljährlich so gerne weile.

Zum 200. Geburtstag des großen Künstlers erwartet Sie im Mesnerhaus der Stadtpfarrkirche Steyr eine spannende Ausstellung über Anton Bruckner, die turbulenten Zeiten seines Lebens, seine Werke und die Bedeutung der Stadt Steyr für seine großartigen Erfolge.

20 Sommer weilte er in Steyr, dank der Zuwendungen des "Steyrer Konsortiums" konnte er hier im Stadtpfarrhof die Kräfte und Kreativität sammeln und auch die 8. und 9. Symphonie komponieren.

Ausstellungsverlängerung bis 2025 möglich

Erw. € 6,- | Kinder € 4,- | ermäßigt € 4,- | Gruppen ab 12 Pers. € 4,- Kombitickets Stadtmuseum + Mesnerhaus: Erw. € 10,- | Kinder € 7,- | ermäßigt / Gruppen ab 12 Pers. € 7,-

Kontakt: Ing. Wolfgang Hack | Tel. 0043 676/9165165

Führung "Anton Bruckner in Steyr – Wo ich alljährlich so gerne weile"

Ein Spaziergang, der sich dem großen Komponisten Anton Bruckner widmet, der in seiner geliebten Stadt Steyr Teile der achten und neunten Symphonie komponierte.

Folgen Sie den Spuren des Künstlers und Menschen Bruckner, der trotz der schwierigen Zeiten unaufhörlich nach Perfektion und Liebe suchte.

Lernen Sie das Leben und Wirken von Anton Bruckner aus neuen Perspektiven kennen!

Dauer: 2 Std. | Deutsch, Englisch | Preis: € 140,- (exkl. Ust) für Gruppen bis 30 Pers. | Fremdsprachenzuschlag € 20,- | Sprachen: Deutsch, Englisch, Italienisch | Täglich buchbar! Kontakt: Wolfgang Hack | Tel. 0043 676/9165165

Seite 12

Konzerte in Steyr

Orchesterkonzert SinfonieOrchester Stevr

26. Apr 2024, 19:30 Uhr in der Marienkirche Steyr

Chorkonzertabend "Anton Bruckner. Steyr – wo ich alljährlich so gerne weile!"

3. Mai 2024, 18 Uhr Werkeinführung im Dominikanerhaus | 19 Uhr Konzert in der Marienkirche

Plätze singen in den Steyrer Innenhöfen

8. Juni 2024 | 10 - 13 Uhr

Chöre aus Steyr und Umgebung bringen u.a. Werke von Anton Bruckner

Konzert Nova Canto & Gesellschaft der Musikfreunde

Festkonzert "200 Jahre Anton Bruckner"

16. November 2024, 19.30 Uhr im Stadttheater Steyr

Sinfonie Nr. 4 in Es-Dur, WAB 104 - "Die Romantische"

Anton Bruckner: Te Deum für Solisten, Chor und Orchester, WAB 45 Ausführende: Gesangssolisten werden in Kürze bekanntgegeben.

Chöre: NowaCanto, Steyr, women4voices, Steyr, Collegium Vocale, Linz, SinfonieOrchester

Steyr | Leitung: Wolfgang Nusko

Orgelkonzert auf der Chrismann-Orgel

Kurzes exklusives Orgelkonzert auf der Chrismann-Orgel auf der Anton Bruckner spielte und komponierte. Genießen Sie die Musik von Anton Bruckner in der gotischen Stadtpfarrkirche Steyr.

Dauer ca. 15 min | € 60,-

Buchung: Tourismusverband, info@steyr-nationalpark.at

IN SIERNING:

"Anton Bruckner - seine Spuren in Sierning"

Ausstellung am Gemeindeamt mit Hausruckviertler Kunstkreis sowie Dokumente der Sierninger Heimatforschung.

Eröffnung am 10. Mai 2024, 18 Uhr | Ausstellung: 11. Mai - 4. Oktober 2024 | gratis Eintritt Gemeindeamt Sierning, Kirchenplatz 1, 4522 Sierning

Führungsangebot

"Auf den Spuren von Anton Bruckner, seiner Liebe und seinen Zeitgenossen in Sierning"

"Auf den Spuren der Theresia Bruckner (geborene Helm) und seinen Freunden in Neuzeug"

Dauer: 1 Std. | Sprachen: Deutsch, Englisch, Italienisch

€ 10,- p.P. (Gruppe bis 10 Pax) | € 7,- p.P. (11 - 50 Pers.) | € 20,- Fremdsprachenzuschlag

Kontakt: Marktgemeinde Sierning, Erwin Brunmayr | gemeinde@sierning.at

Bruckner Landpartie

Eine spannende und unterhaltsame Entdeckungsreise auf den Spuren von Anton Bruckner in St. Florian und Steyr.

Besuch vom Stift St. Florian mit der Grabstätte von Bruckner sowie geführter Rundgang durch die 1000jährige Stadt Steyr, in der der Komponist so gerne weilte und große Teile der 8. und 9. Symphonie komponierte.

Zur abschließenden Stärkung wird Bruckners Lieblingsspeise, das Bruckner Bratl (Schweinsbraten mit Knödl + Kraut) mit einem Glaserl Most serviert. Eine Tanzlmusi spielt auf und bringt Variationen der Bruckner Symphonie für oberösterreichische Tanzlmusi.

Dauer ca. 6 Std.

Guide: € 250,- (max. 30 pax pro Guide) | € 20,- Fremdsprachenzuschlag

Sprachen: Deutsch, Englisch, Italienisch div. Eintritte: ab € 12,- p.P. | Tanzlmusi € 850,- | Bruckner Bratl mit Most ab € 19,- p.P.

Buchung: Ing. Wolfgang Hack, Tel. 0043 676/916 51 65

INDUSTRIE & HANDWERK

Betriebsbesichtigungen

CNH Österreich GmbH

In der Europazentrale St. Valentin, dem Hauptsitz für die Marken STEYR und Case IH, wird Kundenfocus großgeschrieben. Das moderne Traktorenwerk gehört zu einem der weltweit größten Landmaschinenhersteller und ist bekannt für exzellente Technik "Made in Austria".

Mo-Do 8-13 Uhr | Fr 8-11 Uhr

Werksführungen für Einzelpersonen: jeden 1. Mittwoch im Monat | kostenlos

Führungen 16-30 Personen Mo-Fr nur gegen Voranmeldung möglich

Kosten: € 12,- p.P. | deutsch, englisch, tschechisch | Dauer mind. 1,5 Std. | € 150,- für Kleingruppen bis 15 Pers.

www.caseih.com | www.steyr-traktoren.com | 4300 St. Valentin, Steyrerstraße 32 | Herr Wolfgang Müller | Tel. 0043 7435/500684 | wolfgang.mueller@cnhind.com

Sommerhuber GmbH

Erleben Sie die Faszination Kachelöfen in den Ausstellungsräumen der Sommerhuber Keramik Manufaktur, wo mehr als 60 Kachelöfen, -kamine und -herde verschiedenster Stilrichtungen in einem perfekten Ambiente präsentiert werden. Zu bestaunen gibt es im Kachelofenmuseum zudem die weltweit größte Sammlung historischer Öfen.

Öffnungszeiten: Mi-Fr 9-18 Uhr | Sa 9-13 Uhr

Gruppenführungen ab 10 Personen gegen Voranmeldung | € 30,- pauschal

4400 Steyr, Resthofstraße 69 | Herr Dominik Pissermayr | Tel. 0043 7252/893-372 | d.pissermayr@sommerhuber.com | www.sommerhuber.com

Breitschopf Küchenzentrum

Entdecken Sie die schöne Welt der Breitschopf Küchen in entspannter Atmosphäre. In einer der schönsten Küchenausstellungen Österreichs sehen Sie mehr als 30 Breitschopf Küchen von Design, Klassik bis Landhaus. Abschließend genießen Sie in unserer neuen Aktivküche eine kleine Jause und gewinnen mit Breitschopf ein Überraschungsgeschenk.

<u>Gruppenexkursionen</u> mit Führungen im Werk und im Küchenzentrum gegen Voranmeldung 4407 Steyr/Dietach, Ennser Straße 146 | Tel. 0043 7252/38343-0 | info@breitschopf.at | www.breitschopf.at

Bauerntechnikmuseum

Einzelpersonen: von März bis Okt. So und Feiertage 13 - 17 Uhr Ganzjährig geöffnet für Gruppen und Busse - Anmeldung erforderlich!

Einzelpersonen \in 8,- p.P. Senioren \in 7,- p.P.

Ermäßigter Tarif: Bus-Gruppen ab 20 Pers., Senioren,

Schüler, Studenten, Präsenzdiener € 6,- p.P.

Familie (2 Erw. mit Kinder bis 14 J.) € 15,- (Kinder bis 6 J. frei!)

Führungsdauer ca. 1,5 Std. – Führungspreis € 115,-/Gruppe deutsch | € 135,- Gruppe englisch

Gallhuberhof, Bauern-Technik-Museum, Fam. Sandmair / Schützenhofer | 4407 Dietach/Steyr, Thannstraße 22 | Tel./Fax 0043 7252/38294 | gallhuberhof.museum@gmx.at www.bauerntechnikmuseum.at

Museum Arbeitswelt

Im malerischen Wehrgraben gelegen, hat sich das erste österreichische Arbeitsmuseum seit der Eröffnung im Jahr 1987 zu einem international renommierten Ausstellungs-, Kultur- und Veranstaltungszentrum entwickelt. Untergebracht in zwei denkmalgeschützten Fabrikgebäuden des 19. Jahrhunderts, bietet das Museum mit wechselnden Ausstellungen, Kulturvermittlungsangeboten und einem vielfältigen Veranstaltungsprogramm unterschiedlichste Möglichkeiten, um sich mit spannenden Fragen zur Vergangenheit, Gegenwart und Zukunft der Arbeits- und Lebenswelt auseinandersetzen.

Feb. 2023 – Juli 2024 Ausstellung "Future Food – Essen für die Welt von morgen" 9. Feb. 2024 – 29. Dez. 2024 "Aufsässiges Land – Streik, Protest, Eigensinn"

Öffnungszeiten: Mi - Fr 9 - 17 Uhr, Sa/So/Feiertag 10 - 17 Uhr Eintritt € 7,- | erm. € 5,- | Führung zzgl. € 3,- p.P. (Mindestgröße 12 Pers.) Kombiticket Museum Arbeitswelt und Stollen der Erinnerung: € 10,- / erm. € 8,-

Museum Arbeitswelt | 4400 Steyr, Wehrgrabengasse 7 | Tel. 0043 7252 77351 | office@museumarbeitswelt.at | www.museumarbeitswelt.at

Stollen der Erinnerung

Untergebracht in einem ehemaligen Luftschutzbunker, der ab 1943 nahe dem Zusammenfluss von Enns und Steyr von KZ-Häftlingen errichtet werden musste, thematisiert die Ausstellung die Geschichte des Nationalsozialismus in Steyr. Ein besonderes Augenmerk liegt dabei auf persönlichen Schilderungen ehemaliger Zwangsarbeiter*innen und KZ-Häftlinge, deren Schicksal im Zentrum der Schau steht. Prominent thematisiert werden zudem die Geschichte des Widerstands in Steyr und der Umgang mit der NS-Vergangenheit in den Jahren von 1945 bis zur Gegenwart.

Dauerausstellung "KZ und Zwangsarbeit in Steyr"

Öffnungszeiten: ganzjährig | Mi - Fr 9 - 17 Uhr, Sa/So/Feiertag 10 - 17 Uhr Eintritt € 7,- | erm. € 5,- | Führung zzgl. € 3,- p.P. (Mindestgröße 12 Teilnehmer*innen) Kombiticket Museum Arbeitswelt und Stollen der Erinnerung: € 10,- / erm. € 8,-

Museum Arbeitswelt | 4400 Steyr, Wehrgrabengasse 7 | Tel. 0043 7252 77351 | office@museumarbeitswelt.at | www.museumarbeitswelt.at

Stadtmuseum Steyr im Innerberger Stadel

Tauchen Sie in historische Lebenswelten ein!

Die Geschichte des Bürgertums als auch die Bedeutung des Eisenhandels für die Stadt Steyr sind thematische Schwerpunkte. Erfahren Sie mehr über den Aufstieg und den Niedergang der Zünfte, bestaunen Sie die historische Schmiede und lernen Sie bedeutende Steyrer Persönlichkeiten sowie die Familie Lamberg kennen.

Tauchen Sie über Exponate, Videos und Hörstationen in historische Lebenswelten ein, spüren Sie Entwicklungsprozesse nach und erleben Sie die Geschichte der Stadt.

UN#ERHÖRT, dieser Bruckner! Musik & Beziehungsgeschichten aus Steyr

ab 13. April 2024 | Bruckner-Ausstellung ergänzt Dauerausstellung

Anton Bruckner (1824-1896) irritierte seine Zeitgenossen und bleibt bis heute ein Rätsel, um das sich Interpretationsversuche und Anekdoten ranken. In Steyr fand er "Kühle und Ruhe" zum Komponieren und knüpfte enge freundschaftliche Beziehungen. Die multimediale Ausstellung "UN#ERHÖRT, dieser Bruckner!" webt sich in die Ausstellung zur Geschichte der Stadt und des Bürgertums im Innerberger Stadel ein. So entsteht ein großes historisches sowie musikalisches Panorama von Steyr im 19. Jahrhundert.

→ Audio-Guide (D + E) + regelmäßige Führungen

Vermittlungsprogramme für Schulen

Die Wunderwelt der Marianne Kautsch – ein Museum entsteht | 90 min | VS 1.-4. Klasse Die spannende Welt der Flößer und Schmiede – die Eisenstadt Steyr | 90 min | VS 1.-4. Klasse Auf die Ohren, Bruckner los! | 90 min | VS 1.-4. Klasse

Erlebnis-Rundgang durch die Ausstellung "UN#ERHÖRT, dieser Bruckner!" | 90 min | ab Unterstufe

Das Stadtmuseum Backstage – eine Ausstellung entsteht | 120 min | Unterstufe 1.-4. Klasse Erlebnis Original – Quellen erforschen, interpretieren und verstehen | 90 min | Oberstufe 5.-8. Kl. Zur Ausstellung "Un#erhört, dieser Bruckner! Musik und Beziehungsgeschichten aus Steyr" wird es spezielle Vermittlungsprogramme für Schulklassen geben.

Details → Vermittlungsteam Katharina Pree und Sarah Schobesberger | Tel. 0043 7252/575 1356 o. -1354 | Workshops von MO - FR ab 8.30 Uhr buchbar

Öffnungszeiten: ab 13. April 2024 Mi – Sa 10 – 17 Uhr | Sonn- und Feiertage 10 – 16 Uhr Geschlossen: Mo, Di und am 24./25. u. 31. Dez.

Erw. € 7,- | ermäßigt (Kinder u. Jugendliche 6 – 17 J., Studierende, Senioren ab 65 J. etc.) € 5,- | Gruppen ab 12 Pers. € 5,- p.P. |

Kombiticket Mesnerhaus u. Stadtmuseum: € 10,- / Kinder u. ermäßigt € 7,- / Gruppen € 7,-

Gruppenführungen: ab 12 Pers. € 4,- p.P. zzgl. Eintritt | max. 25 Pers. | Dauer: 1,5 Std.

Stadtmuseum Steyr | 4400 Steyr, Grünmarkt 26 | Tel. 0043 7252/575 1345 | info@stadtmuseum-steyr.at

Eisenuhren-Museum Schmollgruber

Im Schmollgruber Haus, wo bereits vor 400 Jahren Eisen zu Uhren verarbeitet wurde, befinden sich auch heute wieder eine Uhrmacherwerkstatt nach alter Handwerkstradition und ein spezielles Museum für antike Eisenuhren. Die ältesten Exponate sind Türmeruhren (Ende 14 Jh.), Eisenuhren aus der Barockzeit, Türmeruhren von Steyrer Turmuhrmachern (Anfang 20 Jh.) sowie eine wasserbetriebene Turmuhr.

Besichtigungen auf Anfrage

Eisenuhren Museum I 4400 Steyr, Grünmarkt 2 I Tel. 0043 7252/53091 I office@schmollgruber.at

Werndl Loftelier Workshops

Schweißen, Schmieden und Skulpturen bauen ist kinderleicht. In 15 min bauen sie Ihre eigene Metallskulptur aus Schrott! Sie möchten gerne einen individuellen Workshop, eine Firmenfeier, eine Workshopparty? Ich freue mich auf Ihren Anruf.

Loftelier Steyr | Mario Werndl | 4400 Steyr | Tel. 0043 699/13413348 mario.werndl@gmx.at | www.mario-werndl.com

Seite 17

Nagelschmieden in Dambach

von 1615 bis 1954 und seit 1997

Erleben Sie das ehemals im Dambachtal blühende Nagelschmiedhandwerk im Schaubetrieb. Schmieden Sie selbst einen Nagel und gewinnen Sie Einblicke in die damaligen Lebensverhältnisse.

Führung mit Schaubetrieb | ab 10 Personen gegen Voranmeldung | Erw. € 5,-, Schüler/Studenten € 3,- mit Ausweis | Anmeldung: Manfred Nöbauer | Tel. 0043 7252/46106 | noemanros@aon.at oder bei Oswald Seyer | Tel. 0043 7252/43367

Im Tal der Feitelmacher

Das Museumsdorf repräsentiert eine 500 jährige Geschichte und wurde 2015 von der Österreichischen UNESCO-Kommission als Immaterielles Kulturerbe anerkannt. Neben den lebenden Werkstätten "Schmiede" und "Drechslerei" zeigt das Museumsdorf entlang eines 1,5 km langen Themenweges die einzelnen Arbeitsschritte zur Herstellung eines Feitels. Erstellen auch Sie Ihren eigenen Feitel!

Öffnungszeiten: Mai – Oktober | Di 10 – 13 Uhr | Mi, Do, Sa 10 – 15 Uhr | Fr 10 – 13 Uhr Auf Anfrage Gruppenführungen auch außerhalb der Shopöffnungszeiten ab März von Mobis SO möglich.

Gruppentarife – Führungsdauer ca. 2 – 2,5 Std. (auf Wunsch auch kürzer)

Erw. Eintritt inkl. Führung € 14,- p.P. RL und Busfahrer frei

Schüler inkl. Führung € 8,- p.P.

Feitelworkshop: Fertigung eines eigenen Taschenfeitels | € 6,-Der Feitel kann mittels Brandmalung individuell gestaltet werden.

Kleingruppen bis 15 Personen Preis auf Anfrage!

Museumsdorf Trattenbach "Im Tal der Feitelmacher" | 4453 Trattenbach, Hammerstraße 2a | Tel. 0043 7256/7376 | info@tal-der-feitelmacher.at | www.tal-der-feitelmacher.at

Nagelschmiedweg und Brandstätter Hammer Losenstein

Machen Sie Nägel mit Köpfen! Der Nagelschmiedweg ist eine Reise in die Vergangenheit und versetzt Sie in die Welt der Nagelschmiede. Vorbei an historischen Stätten kommen Sie bis zum verträumt liegenden See des Kesselfalls. Im Brandstätter Hammer, der die weltgrößte Sammlung handgeschmiedeter Nägel beherbergt, können Sie das glühende Eisen selbst bearbeiten.

Besonderheiten: Landschaftlich herrlicher Rundwanderweg, der jederzeit begangen werden kann. | Führungen ganzjährig nur nach Voranmeldung möglich!

Führung ab Ortsplatz ca. 2 Std.; nur Nagelschmiedevorführung ca. 1 Std.

Eintritt mit geführter Wanderung: Erw. € 8,50 | Kinder (6-15 J.) € 6,- | Mindestbetrag € 75,- Eintritt ohne Führung - Öffnung der Schmiede und Besuch des Museums Brandstatt (ohne Nagelschmiedweg): Erw. € 7,- | Kinder (6-15 J.) € 4,50 | Mindestbetrag € 50,-

Gemeinde Losenstein | 4460 Losenstein, Eisenstraße 45 | Tel. 0043 7255/6000 | gemeinde@losenstein.ooe.gv.at

Burgruine Losenstein

Individuelle Führungen inkl. vieler Anekdoten über die Herren von Losenstein mit dem kostenlosen Audioguide für Smartphones. Einfach die App "Hearonymus" und den Guide "Burg Losenstein" downloaden und schon geht's los!

4460 Losenstein, Burgstraße | www.burglosenstein.at Infos: Gemeindeamt Losenstein | Tel. 0043 7255/6000 | gemeinde@losenstein.ooe.gv.at

Reichraminger Holzknecht Museum

Bereits Ende des 14. Jahrhunderts wurde in den Wäldern des Reichraminger Hintergebirges Holz geschlägert. Die Holzbeförderung erfolgte auf den Triftwegen zu Wasser. Erst während des 1. Weltkrieges baute man eine Waldbahn, die unter anderem von der "Wallerhütte", dem heutigen Holzknecht Museum zum Ortsteil Schallau führte.

In der "Wallerhütte", die einst der Punkt allabendlicher Einkehr und in den Wintermonaten zweite Heimat der Holzknechte war, ist heute das in der das Holzknecht Museum Reichraming untergebracht. Ihre Lebens- und Arbeitsweise im 19. und 20. Jhdt. wird in der Schau anhand von Werkzeugen, Modellen und Bildmaterial dokumentiert. Im Obergeschoß des Museums bereichern historisch wertvolle Messingobjekte sowie das beeindruckende Modell der Messingfabrik Reichraming die Ausstellung des Museums.

Weiters kann man in der Sonderausstellung "Die versteinerte Welt unter den Füßen der Holz-knechte" bemerkenswerte Fossilien aus dem Reichraminger Hintergebirge bestaunen. Im Außengelände des Museums wurde ein kunstvoller Bienenstand errichtet, der Einblick in die von vielen Holzknechten betriebene Imkerei bieten soll. Auch hat man hier die Möglichkeit original Holzknechtnock nzu verkosten

Öffnungszeiten Museum und Museumsstüberl: Juni - Sept. sonntags von 13-17 Uhr Besichtigung und Führung auch außerhalb der Öffnungszeiten nach Vereinbarung möglich.

Erw. € 3,50 | Kinder € 2,50 (bis 6 J. frei) | Holzknechtnocken € 3,50 p.P. Führung (ca. 1 Std), max. 20 Pers. € 30,-

Verein Reichraminger Holzknecht Museum | 4462 Reichraming, Museumsweg 9 | Tel. 0043 664/75003434 o. 0043 676/7241800 (ab 15 Uhr) | elfriede.becher@yahoo.de

Kutschenmuseum Gruber

Auf rund 1000 m² sind 82 Fahrzeuge verschiedenster Bauart ausgestellt. Jedes einzelne Stück lebt und erzählt seine eigene Geschichte. Ob es der Schlitten ist, mit dem Josef Werndl fuhr oder der Wagen mit dem Anton Bruckner reiste, die Palette reicht vom schweren Erntewagen über diverse Bürgerwagen bis hin zum eleganten "Landauer" des Adels und der schwarzen Grafen.

Apr. – Okt. Fr, Sa, So 14 - 17 Uhr, außerhalb der Öffnungszeiten auf Anfrage. Führungen für Gruppen ab 10 Personen ganzjährig nach Voranmeldung.

Erw. € 8,- | Schüler € 4,- | Kinder bis 6 Jahre frei | Gruppen ab 10 Pers. € 8,- inkl. Führung

Kutschenmuseum Gruber | 4463 Großraming, Rodelsbach 36 | Tel. 0043 650/9286753 | office@johannesgruber.com | www.johannesgruber.com

Freilichtmuseum Katzensteiner Mühle | Troadkasten | Gattersäge

Am Gaflenzbach in Weyer, kurz vor der Einmündung in die Enns, finden Sie diese alte, voll betriebsfähige Mühle aus dem Jahr 1820. Sie wurde an ihrem alten Standort abgebaut und originalgetreu am Gaflenzbach von der Familie Katzensteiner 1978 wieder aufgebaut. Überzeugen Sie sich selbst von der Romantik dieses Ausflugszieles. Die Katzensteinermühle und das Umfeld mit Troadkasten und Gattersäge wurden in den letzten Jahren liebevoll renoviert.

In der Schaumühle wird Ihnen die Erzeugung von Mehl und Grieß vorgeführt. Im Troadkasten wird die Geschichte der Müllerei gezeigt.

<u>Gattersäge</u> - Dieses Holzrahmenvollgatter aus der Bauzeit um 1830 war in Weyer (Aignersäge) von 1904 bis 1953 in Betrieb. Ein Modell zeigt den gesamten Betrieb einer Gattersäge. Troadkasten - aus dem Jahr 1850, in dem die Geschichte der Müllerei gezeigt wird.

Erw. € 8,- | Kinder ab 8 J. € 5,-

1. Apr. - 31. Okt. | Sa, So & Feiertage 13 - 17 Uhr | individuelle Termine nach Kontaktaufnahme

Erich Auer | Tel. 0043 664/1432333 | info@katzensteinermuehle.com | www.katzensteinermuehle.com

Bergbau und Heimatmuseum Knappenhaus Unterlaussa

Im originalgetreu nachgebauten "Knappenhaus vom Blahberg" im Reichraminger Hintergebirge, erleben Sie mitten in der Ortschaft Unterlaussa eine Zeitreise durch die Bergbaugeschichte der Region. Eisen, Kohle, Gagat und Bauxit waren die Rohstoffe, welche hier abgebaut wurden. Dr. Oskar Kortan, seines Zeichens ehemaliger Bergbauingenieur in unserem Revier, stellt dem Knappenhaus Unterlaussa zahlreiche, bis zu 6.000 Jahre alte Bergbauartefakte aus der ganzen Welt zur Verfügung. Diese Artefakte sind zum Teil einzigartig im deutschsprachigen Raum.

Im Obergeschoß: "Funde erzählen" - Sonderausstellung des Nationalpark Kalkalpen. Die Ausstellung erzählt einerseits die lange Nutzungsgeschichte der Region (Holz-, Almwirtschaft, Jagd, Bergbau) und die Entwicklung des Nationalparks samt der Proteste gegen die geplante Nutzung des Gebietes durch moderne Großprojekte (nähere Infos entnehmen Sie bitte der Homepage).



Mai – Okt. So & Feiertag 13 - 17 Uhr und gegen tel. Voranmeldung Eintritt: Vollzahler € 5,- | ermäßigt € 4,- | Kinder € 3,- | Führung € 6,-

Kulturinitiative Glück Auf | 8934 Unterlaussa am Hengstpass |Tel. 0043 660/7622286, 0043 664/4811637 o. 0043 664/4024404 | knappenhaus.unterlaussa@gmail.com | www.knappenhaus-unterlaussa.com

Messerermuseum

Bis 1967 schufen hier die Steinbacher Messerer in der Messerfabrik der Firma Franz Pils&Söhne unter härtesten Arbeitsbedingungen wahre Kunstwerke. Nun wird hier auf über 200m² Ausstellungsfläche das Handwerk der Messerer und Klingenschmiede, ihre Bedeutung für die Menschen und ihre Siedlungsentwicklung darstellt.

Erw. € 4,- | Gruppe € 3,50 (ab 6 Pers.) | Kinder € 1,70 | Schülergruppe € 1,10 | Preise inkl. Führung Öffnungszeiten: 1. Mai – 26 Okt. 2024 | Sa 13-16 Uhr | So & Feiertag 10-12 & 13-16 Uhr sowie ganzjährig nach Voranmeldung bei Helmut Habichler | Tel. 0043 664/2656609 oder office@messerermuseum.at

4596 Steinbach/Steyr, Hochgasse 17 | Tel. 07252/53229 41 | www.messerermuseum.at

Maultrommel- und Harmonika-Erlebniswelt – Immaterielles Weltkulturerbe

Maultrommel Schauwerkstätte | So entsteht eine Maultrommel | Wertvolle Relikte von Maultrommel und Harmonika | Maultrommel und Harmonikaklänge der Schwarz Dirndln – 3 Generationen | Original Kärntnerland Harmonikapavillon | So sieht eine Harmonika von innen aus | Der Klangturm

Seite	20
-------	----

Die Maultrommel gilt als uraltes Volksinstrument. Naturvölker setzten sie für rituelle Meditationen ein und selbst bei Kelten und Römern war die Maultrommel ein Begriff. Die Bekanntheit hält bis heute an. Die Hochburg der Maultrommel findet sich im oberösterreichischen Molln. Seit 1679 – bereits in der 13. Generation – produziert Familie Schwarz dieses mystische und einzigartig klingende Zungeninstrument.

Führungen ab Mai 2024 nach telefonischer Vereinbarung möglich | Dauer ca. 1 Std. Führungen ab 10 Pers. € 9,90 p.P. | ab 20 Pers. € 7,90 p.P. | Kinder 6-15 J. € 4,90 p.P.

Schwarz GmbH Maultrommel- und Harmonikamanufaktur | 4591 Molln, Waldeggstraße 1 | Tel. 0043 7584/2407 | office@kaerntnerland.at | www.maultrommel-schwarz.at

Maultrommel Traditionshandwerk & Größte Maultrommel der Welt

Wimmer-Bades Maultrommelerzeugung "Wir leben unser Handwerk" – Eine traditionelle Erzeugungsstätte eines besonderen & um die Welt bekannten Instruments!

Wir sind ein Jahrhunderte alter Handwerksbetrieb, in der Erzeugung der Maultrommel, die in Molln (OÖ) seit dem 16. Jhdt. beheimatet ist.

Interessante Einblicke der Entstehung, sowie Geschichte bis hin zur Erzeugung dieses sagenumwobenen Instruments von einst bis heute. Viele Sehenswürdigkeiten & Fotos aus dem Familienbetrieb Wimmer-Bades. Sie werden erleben, sehen und hören.

Ein altes Gewerbe mit vielen alten Traditionen wird vorgestellt und für die heutige, moderne Welt geöffnet. Die Erzeugung der Mollner Maultrommel wurde 2014 von der österr. UNESCO Kommission als Immaterielles Kulturerbe anerkannt. Wimmer-Bades Maultrommeln: ein Traditioneller Handwerks- & Familienbetrieb! Wir freuen uns auf Ihren Besuch.

Öffnungszeiten: ganzjährig nur gegen Voranmeldung Eintritt € 4,- I kostenlose Führung

Maultrommelerzeugung Wimmer-Bades | 4591 Molln, Im Sperrboden 1 | Tel. 0043 676/7498020 | office@maultrommel.at | www.maultrommel.at

Schwert- und Harnischschmiede Schmidberger

Mit einer Fahrt nach Molln in die "Schmidten bei der Lacken", einer original erhaltenen Zeug-, Huf- und Wagenschmiede unternehmen Sie eine Zeitreise ins Mittelalter, zur Faszination alter Schmiedekunst. Die Führung umfasst die alte Schmiede, das Museum "Alte Schmiedekunst" und natürlich die Werkstatt.

Johann und Georg Schmidbergers Kunstwerke entstehen auf historischem Boden. Die Schmidten bei der Lacken besteht seit dem 14. Jahrhundert und befindet sich seit 200 Jahren im Familienbesitz. Johann und Georg stellen Rüstungen, Blankwaffen und Truhen exakt bis ins kleinste Detail mit außerordentlichem Können und historischer Technik her. Requisiteure, Filmausstatter, Liebhaber und Sammler aus aller Welt wissen um unseren traditionsreichen Betrieb, selbst die Schweizer Garde im Vatikan trägt die Harnische und Helme aus unserer Meisterwerkstatt. Bruno Ganz, Klaus Maria Brandauer oder Placido Domingo sind nur einige, die in imposanten Eisengewändern aus unserer Kunstschmiede auf der Bühne standen. Lassen Sie sich inspirieren vom traditionellen Handwerk, dessen Ursprung bei uns im 14. Jhdt. liegt und nach wie vor mit Leidenschaft gepflegt wird.

Öffnungszeiten: Mo – Sa | ganzjährig nur gegen Voranmeldung für Gruppen ab 10 Pers. Erw. € 6,- I Schüler € 2,50 I Preise inkl. Führung

4591 Molln, Schmiedstraße 17 I Tel. 0043 650/5210028 o. 0043 650/9214432 I office@schmiede-schmidberger.at I www.schmiede-schmidberger.at

Wilderer Museum Molln

Maultrommel & Handwerk

Auf 550 m2 Ausstellungsfläche zeigt das Museum die Geschichte der Wilderei vom Mittelalter bis heute. Ergänzt wird die Ausstellung durch die Darstellung einer regionalen Tragödie, dem Mollner Wildererdrama.

1. Mai - 31. Okt. 2024 | So + Feiertag 14 - 17 Uhr

Gruppen ab 5 Pers. gegen Voranmeldung täglich 9 – 17 Uhr – Anmeldung spätestens am Vortag) | max. 25 Pers./Gruppe | Führungsdauer 1 Std.

Anmeldung: Moidi Kammerhuber, Tel. 0043 2091948 Erw. € 7,- | | Schüler € 5,- | Führungspauschale € 35,-

Wilderer Museum Molln | 4591 Molln, Im Dorf 1 | Obmann Fritz Kammerhuber Tel. 0043 699/19491219 | office@wilderermuseum.at | www.wilderermuseum.at

Freilichtmuseum Schmiedleithen

Die Schmiedleithen ist ein mit Liebe erhaltenes Sensenschmiede-Ensemble aus einer Zeit, in der die Schmiede-Hämmer dröhnten und die begehrte Blaue Sense den Hammerherren Macht und Reichtum brachte. Herrenhäuser, Werksgebäude, Gesindehäuser und Gärten erinnern noch heute an das Leben der Schwarzen Grafen von einst.

<u>Themenweg "Auf den Spuren der Schwarzen Grafen"</u>: ganzjähriger Rad- und Wanderweg | 2,5 o. 4 km (auch für Kinderwagen geeignet)

<u>Ausstellung "Die letzten Schwarzen Grafen"</u>: In der "Kram" wurden einst die Sensen zum Versand in alle Welt gefertigt. Heute ist hier dem Leben und Wirken von Familie Zeitlinger eine Ausstellung gewidmet. Auf Anfrage und Anmeldung zu besichtigen. | € 7,- p.P. inkl. Führung

<u>Herrschaftsgarten</u>: Themengärten auf über 3000 m² | Eintritt € 2,- p.P. | von Mai – Okt. Durchgehend offen zum Anschauen. Gruppenführungen ganzjährig nach Voranmeldung

Führung durch die Schmiedleithen mit Ausstellung und Garten inkl. Imbiss im Gartenstüberl (wahlweise Kaffee, Tee, Natursäfte, Spezialmoste und Mehlspeisen oder Brötchen)

ab 15 Pers. | € 10,- p.P.

4592 Leonstein, Schmiedleithen 7 | Verein d'Hammerschmied | Tel. 0043 650/2206093 | h.rosenegger@gmx.at | www.schmiedleithen.at

NATUR

Nationalpark Besucherzentrum Ennstal – "Wunderwelt Waldwildnis"

In der Ausstellung "Wunderwelt Waldwildnis" werden einige Geheimisse der Natur gelüftet. Im Waldkino sieht man faszinierende Aufnahmen von urigen Wäldern, unzugänglichen Schluchten, Luchsen, dem Alpenbockkäfer und Schwarzstorch.

Mitte Mai bis 26. Okt. | Mo-Fr 9 - 12 und 13 - 16 Uhr | Sa, So, Feiertag 9 - 12 Uhr Nov. bis Mitte Mai | Mo - Fr 9 - 12 und 13 - 16 Uhr | Sa, So, Feiertag geschlossen Erw. € 6,00 | Schüler € 3,50

Nationalpark Besucherzentrum Ennstal | 4462 Reichraming, Eisenstr. 75 | Tel. 0043 7254/8414 | info-ennstal@kalkalpen.at | www.kalkalpen.at

Nationalpark Panoramaturm Wurbauerkogel – "Faszination Fels"

Ausstellung "Faszination Fels" und Naturfilm "Paradies aus Stein", Panoramalift zum 360° Panoramablick, Information und Shop, Buchungsstelle für geführte Touren, Bergrestaurant Wurbauerkogel, Bogenparcours, Alpine Coaster, Mountainbike Downhill, Erlebnisweg "Natur-Spuren"

Eintritt Ausstellung: € 6,70 | Gruppen € 5,70 | € 3,70 Kinder | Turmquiz € 1,50 | € 3,20 Kindergruppen | 1. Mai-1. Nov. täglich 10-16:30 Uhr, Okt. MO Ruhetag (außer Herbstferien) | Sommerferien 9:30-17 Uhr, für Gruppen ab 15 Pers. auf Anfrage jederzeit möglich Wurbauerkogel 29, 4581 Rosenau am Hengstpaß | Tel. 0043 7562/20046 | panoramaturm@kalkalpen.at

Book a Ranger – geführte Touren im Nationalpark Kalkalpen

Mit unseren Rangerinnen und Rangern erleben Sie den Nationalpark Kalkalpen von seinen schönsten Seiten:

Wildtiere beobachten, besondere Pflanzen kennenlernen, die Waldwildnis entdecken oder das Weltnaturerbe "Alte Buchenwälder" erkunden.

Viele geführte Ranger Touren im Nationalpark <u>Veranstaltungskalender</u> sind als individuelle Ranger Touren für Einzelpersonen und für Gruppen buchbar.

Themen: Wildtiere erleben | Natur entdecken | Wildnis spüren | Almen genießen

Halbtagestour bis zu 4 Std. € 210,- | Ganztagestour € 310,-Preis pro Gruppe (bis zu max. 15 Pers.)

Info & Buchung: Besucherzentrum Ennstal | Tel. 0043 7254/8414 | info-ennstal@kalkalpen.at

Geführte Kräuterwanderungen

Mit wilden Kräutern zum heiligen Sebaldus-Kräuterwanderung mit anschließender Wildkräuterjause am Heiligenstein

Entlang von Wiesen und durch artenreiche Wälder wandern wir auf den Heiligenstein. Diese geschichtsträchtige Erhebung zwischen Weyer und Gaflenz beheimatet die beliebte Wallfahrtskirche St. Sebaldus mit angeschlossener Jausenstation. Der Weg zum 782m hohen Heiligenstein ist gesäumt von Blumen und Wildkräutern. Mit dem Wissen der Kräuterpädagogin betrachten wir die bunten Blüten und saftigen Blätter von der kulinarischen sowie von der heilkräftigen Seite: Aus Brennnesseln kann man schmackhafte Limonade herstellen, Fichtennadeln helfen gegen Husten und Löwenzahn kann zum Kaffeeersatz werden.

Bei dieser Kräuterwanderung wird nicht nur Wissen gesammelt, es werden auch Kräuter gepflückt und mitgenommen. Mit den gesammelten Schätzen lassen sich in der Jausenstation am Heiligenstein Topfen, Schafkäse und Brote verfeinern.

Dauer: 2- 2,5 Std. ohne Rückweg

20 bis 50 Pers. | max. 20 Pers./Guide

Erw. € 14,- p.P., | Kinder bis 15 J. € 8,- p.P. | Kinder bis 6 J. frei

Buchbar zw. Mai und Oktober | Die Jausenstation hat samstags und sonntags geöffnet. Die Wildkräuter-Jause am Heiligenstein muss extra gebucht werden und ist nicht im Preis inkludiert.

Essbare Schätze auf der Alm - Kräuterwanderung mit wildem Alm-Menü auf der Schüttbauernalm

Die saftigen Weiden rund um die Schüttbauernalm im Gebiet des Nationalparks Kalkalpen laden zum Verweilen und Staunen ein: Das Grün tut unserer Seele gut, der Anblick des Weideviehs entführt uns in beinahe vergangene Zeiten und die duftenden Wildkräuter sind Heilmittel und Nahrung für unseren Körper. Welche der Pflanzen Besonderheiten in sich tragen und kulinarisch oder als Medizin verwendet werden können, zeigt uns die Kräuterpädagogin, die uns auf der Wanderung begleitet.

Mit ihr erforschen wir nicht nur einige Geheimnisse der Almvegetation, sondern sammeln auch Wildkräuter für eine anschließende Verkostung beim wilden Alm-Menü auf der Schüttbauernalm.

Dauer: etwa 2,5 Std.

20 bis 50 Pers. | max. 20 Pers./Guide

Erw. € 14,- p.P., | Kinder bis 15 J. € 8,- p.P. | Kinder bis 6 J. frei

Buchbar zw. Ende April und Ende Okt. | Die Schüttbauernalm hat von Donnerstag bis Sonntag geöffnet. Das Wildkräuter-Alm-Menü auf der Schüttbauernalm muss extra gebucht werden und ist nicht im Preis inkludiert.

Achtung! Die Schüttbauernalm ist nur mit Kleinbussen oder zu Fuß über den Wanderweg von der Viehtaleralm (6km) erreichbar. Zur Viehtaleralm können Busse zufahren.

Wir haben Unkraut zum (Fr)Essen gern. Kräuterspaziergang im Güldenen Märkt'l mit Wildkräutermenü im Gasthaus Steineck

Der Kräuterspaziergang führt uns entlang der Promenade neben dem Gaflenz-Bach an die touristisch wenig beachtete "Rückseite" des Güldenen Märkt'ls Weyer. Dabei schenken wir besonders jenen Pflanzen unsere Aufmerksamkeit, die sonst eher unbeachtet bleiben oder sogar zum Ärgernis werden: dem Un-Kraut. Denn Brennnessel, Giersch und Vogelmiere stecken voller heilwirksamer Stoffe und schmecken dabei auch noch gut. Wenn wir diese Wildkräuter und ihren Wert erst einmal schätzen gelernt haben, können wir sie womöglich sogar in unseren Gärten willkommen heißen.

Damit wir den Geschmack der "Un-Kräuter" nicht nur frisch von der Wiese testen können, bereitet uns das Gasthaus Steineck - auf Wunsch - ein Menü mit Wildkräuter-Garnitur zu.

Dauer: 1- 2 Std. (nach Wunsch)

20 bis 50 Pers. | max. 20 Pers./Guide Weg ist asphaltiert, ohne nennenswerte Steigung und leicht begehbar Erw. € 12,- p.P. | Kinder bis 15 J. € 6,- p.P. | Kinder bis 6 J. frei

Buchbar zw. Anfang März und Ende Oktober

Das (Wildkräuter-)Menü im Gasthaus Steineck muss extra gebucht werden und ist nicht im Preis inkludiert. Dienstag Ruhetag.

Naturvermittlerin und Kräuterpädagogin DI Simone Riegler-Tauer | 0043 650/4666648 | wohlundgut@yahoo.com | www.wohlundgut.at

Alpaka Wanderungen in St. Ulrich

Vor dem Start des Spaziergangs lernst du unsere Alpakas beim Streicheln, Anhalftern und Füttern kennen. Dann kann's losgehen! Je nach Anzahl der Teilnehmer führen maximal zwei Personen ein Alpaka gemeinsam – meist jedoch darf jeder mit einem eigenen Tier gehen. Wieder zurück von der Tour kannst du dich noch von "deinem" Alpaka verabschieden. Weil unsere Tiere sowohl die herrlichen Sommerblumenwiesen, als auch die winterliche Schneelandschaft lieben, finden unsere Wanderungen ganzjährig statt.

Auch größere Gruppen jeden Alters sind willkommen!

Buchbare Termine unter www.als-world.at | Erw. € 30,- | Kinder bis 16 J. € 25,- Sondertermine vereinbar unter 0043 660/9209393 | www.als-world.at

Alpaka Wanderungen | Alpaka-Erlebnishof Griessner

Bei unseren Alpaka-Wanderungen könnt ihr eure Seele mal so richtig baumlen lassen. Und das mitten im wunderschönen Nationalpark Kalkalpen.

NEU im Angebot > Picknick auf der Alpakaweide inkl. gefüllten Korb mit regionalen Schmankerln und Decke!

Warum du Alpaka-Wandern gehen solltest? Beim Sport in der Natur heißt es oft: höher, schneller, weiter. Doch es muss nicht immer ein Wettbewerb sein. Bei uns ist Geduld gefragt, die Lachmuskeln werden trainiert und du kannst die Ruhe in der Natur genießen!

Im Anschluss gibt es die Möglichkeit in unserem Hofladen hochwertige Produkte aus Alpakawolle zu kaufen.

Alpaka-Erlebnishof Griessner | Familie Kogler | 4591 Molln, Garnweid 3 | Tel. 0043 664/5137597 | griessner.alpakas@gmail.com | www.alpakas-molln.at

Lamawanderungen in der Nationalparkgemeinde Molln

Tierische Wander- und Freizeiterlebnisse mit Lamas am Rande des Nationalpark Kalkalpen. Nach kurzer Einführung und dem Kennenlernen der Wanderlamas führen wir die wolligen Begleiter an Halfter und Leine durch die eindrucksvolle, vielfältige, fast unberührte Natur der Region und wandern dabei – je nach Tourenvariante – auf Güterwegen, Wanderwegen und Forststraßen über artenreiche Wiesen und durch alte Buchenwälder. Der Sinn von den Lamawanderungen liegt vorallem im Abenteuer, im Erlebnis und in der Begegnung mit diesen wunderbaren Tieren und das im Einklang mit der Natur.

Ausrüstung: Festes Schuhwerk, dem Wetter angepasste Kleidung (Regen- bzw. Sonnenschutz), Rucksack mit Jause & Getränke, 1 Apfel/Karotte für die Lamas

min. 4 Pers. / max. 15 Pers. | ab 2 Std. | ab € 24,- p.P. | Gruppen (ab 8 Pers.) ab € 19,- p.P. | Termine ganzjährig und auf Anfrage | Weitere Infos und Touren unter: www.wanderlama.at Wanderlama | Sarah Neubauer MSc | 4591 Molln, Breitenau 74 | Tel 0043 664/4527249 | info@wanderlama.at | www.wanderlama.at

Fahrt mit der Steyrtal Museumsbahn durch Naturschutzgebiet

Österreichs älteste 760mm-Schmalspurbahn. Die 17 km lange Strecke verbindet Steyr mit Grünburg und Steinbach/Steyr. Sie führt durch wunderschöne Aulandschaften entlang der Steyr, einem der saubersten Flüsse Österreichs. Die Loks und Waggons wurden mit viel Liebe zum Detail restauriert, so dass man unserem Schnauferl kaum ansieht, dass es bereits über 130 Jahre im Einsatz ist.

Fahrräder werden kostenlos mittransportiert!

Betriebstag	e	ab Steyr Lokalbahn	ab Grünburg
Mai	1. Mai	10:30 17:15	08:30 15:30
Juni	Sonntag	14:00 18:30	11:00 17:00
Juli	Sonntag	14:00 18:30	11:00 17:00
A	Samstag	14:00 18:30	11:00 17:00
August	Sonntag	14:00 18:30	11:00 17:00
Cantambar	Samstag (außer 7.9.)	14:00 18:30	11:00 17:00
September	Sonntag	14:00 18:30	11:00 17:00
7. Sept.	Bahnhoffest in Grünburg 50 Jahre ÖGEG, 135 Jahre Steyrtal Museumsbahn	10:00 12:00 16:40 18:30	09:30 15:00 17:00
Oktober	26. Okt. Sonderzug Steinbacher Schmankerlroas	10:30 17:15	08:30 15:30

Betriebstage im Winter siehe Seite 54

Erw. € 19,- einfach, € 26,- hin & retour | Kinder 6-15 J. € 9,50 einfach, € 13,- hin & retour | Familien mit Familienkarte: Erw. € 19,- einfach, € 26,- hin & retour | Kinder von 6-15 J. frei

Gruppen ab 20 Personen

einfache Fahrt Grundpreis 20 Pers. € 380,-, jede weitere Person € 9,50 Hin- und Rückfahrt Grundpreis 20 Pers. € 520,-, jede weitere Person € 13,-

Sonderzüge mit Dampflok, Diesellok oder Motorbahnwagen (Draisinen) auf Anfrage. Reservierung von Waggons bzw. Sonderzügen: Harald Süß, Tel. 0043 676/5368717 (täglich 8-20 Uhr) | info@steyrtalbahn.at

Naturschauspiel "Dem Himmel so nah - Unterhimmler Au" ein Paradiesgarten für Arbeiter, Bauern und Edelleute"

Das Augebiet an der Steyr ist eine faszinierende Natur- und Kulturlandschaft. Zahlreiche kulturelle Denkmäler zeugen von seiner Verwendung als Lebensraum, ebenso seine Naturschätze. Sein Wasser "ist das schönste, welches ich je gesehen, immer grün, gleicht es flüssig gewordenen Alpenwiesen", so dichtete einst Julius von der Traun über die Steyr. Franz Schubert inspirierte der lebendige Fluss zum Forellenquintett – und auch wir spüren bei diesem NATUR-SCHAUSPIEL der Lebendigkeit des Steyrflusses nach. Die dynamische Kraft zieht uns in ihren Bann - wird es uns gelingen, den Schatz zu bergen?

Das sind die Highlights unserer Tour:

- Fahrt mit der Steyrtalbahn (Steyr Lokalbahnhof Pergern, Dauer 18 min)
- Eiszeitlich geprägte Oberfläche mit Terrassen, Konglomeratwänden und Höhlen, wo man immer wieder Alpenschwemmlinge finden kann
- Dynamischer Flussverlauf der Steyr mit Schotterbänken und herrlich klarem Wasser
- Wälder: Auwald, Eichen-Hainbuchen-Wald, Rotbuchenwald
- Halbtrockenrasen
- Jahrhunderte alte Kulturlandschaft mit einer erstaunlichen Vielfalt an Lebensräumen für Pflanzen und Tiere auf einer relativ kleinen Fläche
 - Tiere: Eisvogel, Schwarz- und Buntspecht, Wasseramsel, Gebirgsstelze, Schwan, Enten, Fasan, Feldhase, Reh....
- Pflanzen: Kuhschelle, Türkenbundlilien, Kreuzblümchen, Eisenhut, Johanniskraut, Heilziest, Odermennig etc.

	Seite 26	
Informationen Stand Jänner 2024	Jone 20	Änderungen vorbehalten

Die Übungen und Aktivitäten richten sich nach dem Alter und Interessen der Teilnehmer.

Erw. € 28,- p.P. | Gruppe € 25,- p.P. | Kinder und Jugendl. € 16,- p.P.

Wunschtermine von März bis Ende Oktober gerne auf Anfrage!

max. 20 Pers./Guide | Treffpunkt: Lokalbahnhof Steyr | 4400 Steyr, Redtenbacherg. 14 Dauer: einschl. Fahrt mit der Steyrtal Museumsbahn 3,5 Std. | reine Gehzeit ca. 1,5 Std., 5,5 km, rund 70 Hm

Buchung: Martha Rieß | martha.riess@bergwandern.co.at | www.bergwandern.co.at

Drachenbootfahren am Stausee

Besondere Aktivität am Wasser für bis zu 20 Personen: Im Team angetrieben von einem Trommler und begleitet von einem fachkundigen Steuermann wird am Stausee der Enns gepaddelt und gemeinsam etwas bewegt.

Sicherheitseinweisung – Einschulung – Technik – Drachenbootfahrt ab € 300,- für max. 20 Pers. | Dauer: 120 min

Ort: Boothaus des SV Forelle Teefix Steyr Kanu, 4400 Steyr, Kematmüllerstraße 1a | Günther Briedl | guenther@briedl.eu | Tel. 0043 664/75026527 | www.forellekanu.com

Kanuverleih & geführte Kanufahrten auf der Enns

Erkunden Sie das wunderschöne Ennstal auf eigene Faust vom Kanu aus! Kanuverleih: 12 Boote f. 2-3 Personen, inkl. Schwimmweste, Paddel, Trockentonne Geführte Touren für Gruppen von 10 – 36 Personen, Preise für Gruppen auf Anfrage.

Kanu für 3 Pers. inkl. Paddel, Schwimmwesten und Trockentonne: € 23,-/1. Std. | 13,-/jede weitere, Tagespauschale € 69,-

Floß & Co, DI Annemarie Dirninger | Anlandestelle: 4463 Großraming, Eisenstraße 66 | Tel. 0043 664/1205921 | a.dirninger@floss.at | www.floss.at

feelNature - Kanu & Floßtouren

Stevrschlucht

geführte Kanutour | anfängertaugliches Wildwasser | Rinnende Mauer | Felsenspringen 7m | Wasserfall | Strömungsschwimmen | 1-8 Pers. | Dauer: 6h | Ausrüstung: Kanu, Schwimmweste, Paddel, Neoprenanzug, Helm | Preis: Erw. € 80,- / Kind € 40,-

Stausee Klaus geführte Kanutour | 1-15 Pers. | Dauer: 4h | Ausrüstung: Kanu, Schwimmweste, Paddel | Preis: Erw. € 60,- / Kind € 30,-

Stausee Klaus geführte Floßtour | Floßbau im Team | 6-15 Pers. | Dauer: 4h | Ausrüstung: Floß, Schwimmweste, Paddel | Preis: Erw. € 60,- / Kind € 30,-

Weitere Touren finden Sie unter www.feel-nature.at

feelNature | Tel. 0043 660/8597935 | office@feel-nature.at | www.feel-nature.at

Schwimmende Almhütte in Ternberg

Bestaunen Sie die einzigartige Flora und Fauna entlang der herrlichen Flusslandschaft bei einer gemütlichen Rundfahrt mit der schwimmenden Almhütte. Von der bodenständigen Jause bis zur eleganten Buffetvariation - unsere Bordküche freut sich auf Ihre Vorbestellung. Ternberg: ca. 10 km von Steyr | Ganzjährig möglich – Schiff beheizbar!

Dauer der Fahrt ca. 2 Std. / Pro Fahrt max. 80 Pers. | Charter für Gruppen € 730,-

Floß- und Schifffahrt Aigner | 4463 Großraming, Rodelsbach 3 | www.ennsspektakel.at Tel. 0043 664/1724515 | schiff@ennsspektakel.at

Floßfahrt auf der Enns

Unterhaltsame Floßfahrt durch das romantische Ennstal in auf unseren mächtigen Holzflößen mit Musik, Getränken, Jause oder Grill am Rande des Nationalparks in Großraming. Dauer 2 Std., Preis ab 20 Personen ab € 35,- p.P., max. 120 Pers.

Für Gruppen jederzeit gegen Voranmeldung möglich! Termine für Einzelpersonen und Preise unter <u>www.floss.at</u> oder auf Anfrage.

Floßbauworkshop

Das Teamevent als Highlight für jeden Firmenausflug!

Wir bauen mit Ihnen echte Holzflöße – das heißt Action und Spaß und fordert den gesunden Hausverstand der Teilnehmer. Holz schneiden, Klampfen schmieden, Ruder bauen, Floß bauen... und natürlich werden die selbst gebauten Flöße im Team auf der Enns erprobt! Nach dem Floßbau bietet sich eine Floßfahrt mit Grill ideal an. Auf Wunsch wird auch gemeinsam unser beliebter Fletzersterz gekocht und verspeist, Begrüßungsimbiss, Jause,... - alles ist möglich!

Angebot und Preis auf Anfrage

Floß & Co, DI Annemarie Dirninger | Anlandestelle 4463 Großraming, Eisenstraße 66 | Tel. 0043 664/1205921 | a.dirninger@floss.at | www.floss.at

Wikingerschifffahrten

Erleben Sie eine einzigartige Team-Challenge voller Spaß, Action und Rhythmus! Ein Mitglied führt, alle folgen. Wagen Sie den Schritt und kommen Sie zu uns!

Auf unser Wikingerschiff passen max. 50 Personen. Sie rudern entlang der malerischen Enns, während ein Trommler den Rhythmus hält. Ein erfrischendes Bier und ein hilfreicher Motor sind ebenfalls dabei.

Abfahrt und Ankunft direkt beim Bahnhof Kleinreifling!

Bei Schlechtwetter gibt es an Bord ein Segeldach. Mindestteilnehmerzahl 20 Pers.

Standard Wikingerfahrt

Steigen Sie an Bord unseres Winkingerschiffs und entdecken Sie die Enns aus einer einzigartigen Perspektive. Ein Abenteuer zwischen Geschichte und Natur.

Dauer ca. 1,5 - 2 Std.

€ 25,- p.P. | € 23,- p.P. bei Gruppen über 40 Pers.

Pauschale für Gruppen unter 20 Erw. € 500,-. Schüler von 6 – 14 J. € 14,-Getränke werden separat verrechnet.

Wikingerfahrt mit Matura und Essen

Ein vielseitiges Tagesprogramm: Beginnen Sie mit einer eindrucksvollen Wikingerschifffahrt auf der Enns, gefolgt von kulinarischen Genüssen auf der Seewiese. Das Highlight: Das Abenteuer einer Wikingermatura

Dauer ca. 5 Std. (kann variieren)

€ 58,- p.P. | € 56,- p.P. bei Gruppen über 40 Pers.

Preise ohne Getränke, diese werden zu normalen Gasthauspreisen berechnet.

All inclusive Spezial Wikingerprogramm

Genießen Sie eine Wikingerschifffahrt und die Wikingermatura. Im Anschluss erwartet Sie auf der Seewiese ein kulinarisches Erlebnis inklusive Getränken, Sektempfang sowie wahlweise Grillhenderl oder Stelze.

Seite	2
-------	---

Dauer der Schifffahrt ca. 1,5-2 Std. Wikingermatura mit Essen gesamt ca. 5 Std.

€ 85,- p.P.

Pauschale für Gruppen unter 20 Pers. € 1.700,-

Schnäpse und Bargetränke sind vom All inclusive ausgenommen. Nach 5 Stunden werden die Getränke zu normalen Gasthauspreisen berechnet.

Schifffahrt Prenaj | Albert Prenaj | 4464 Weyer, Kleinreifling 106 | Tel. 0043 660/4879179 | office@iamviking.at | www.iamviking.at

Kremstaler Landmatura

Diese Bauernolympiade in Schlierbach ist etwas für Herz und Hirn. Ihr Wissen ist gefragt und der Spaß kommt nicht zu kurz. Zuerst erlernen Sie bäuerliche Fertigkeiten, dann treten Sie in folgenden Pflichtfächern zur Prüfung an: Handwerkliches Geschick, Holz sägen, Pflanzen- und Fahrzeugkunde und Krapfenbacken. Eine Panoramafahrt mit der Kutsche rundet das Programm ab. Abschluss der Landmatura ist die Überreichung des Maturazeugnisses und - auf Vorbestellung - eine zünftige Maturafeier.

ab 10 Pers. | Dauer: ca. 3 Std.

Landmatura mit Maturajause nach Lust und Laune: ab 20 Pers. € 37,50 p.P. | unter 20 Pers. € 520,- pauschal für Landmatura + € 11,50 p.P. für die Jause

4553 Schlierbach, Dornleitenweg 4 | Anfragen und Buchungen: Tel: 0043 650/4553012 | info@gruppenausflug.at | www.landmatura.at

Sauschädl-Krimirallye

Der spannende Krimi-Rätselspaß für Gruppen! So eine Sauerei! Da klauen Übeltäter aus dem Dorf dem Bauern einen Sauschädel. Die Dorfgemeinschaft ist in Aufruhr, denn jeder weiß: Es muss jemand aus dem Dorf sein! Der hinterlistige Pfad der Sauschädl-Diebe aus dem Steyrtal wird nachvollzogen und währenddessen tauchen immer neue Indizien und Hinweise auf. Wer könnte das getan haben? Die Verdächtigtenliste reicht vom Jäger bis zum Hochwürden.

Ein unterhaltsamer Krimi, bei dem alle Beteiligten zu Persönlichkeiten des Dorflebens werden. Lösen Sie Aufgaben und versteckte Hinweise und entlarven Sie den Dieb! Oder sind Sie es womöglich selbst? Erleben Sie unterhaltsame Stunden mit Spaß, Spiel und Spannung der besonderen Art, gespickt mit kulinarischen Vorzügen, die Schweinesgleichen suchen!

€ 29,- p.P. ab 15 Pers. | € 27,50 p.P. ab 20 Pers. | € 26,- p.P. ab 30 Pers.

€ 435,- pauschal unter 15 Teilnehmer

4522 Sierning, Pachschallernstraße 34 | Infos & Buchungen: Tel. 0043 650/4553012 info@gruppenausflug.at | www.gruppenausflug.at

Garten der Träume

2004 wurde nach einer starken Überflutung der Garten erhöht, neu angelegt und auf nun 3000m² erweitert. Der Traum eines artenvielfältigen Gartens begann sich zu verwirklichen. Über die Jahre wurden schrittweise immer mehr Ideen umgesetzt: verschiedene Antiquitäten, die in einem Blumenbeet hervorscheinen, Skulpturen aus Pflanzen, Werke aus Wurzeln, selbstgemauerte Mauern, Stiegen, Bänke, die mit Pflanzen umrandet sind, diverse Beete,

Gartenhäuser, Muster aus Steinen am Boden, ein Teich sowie eine alte Kutsche und unzählige andere Sachen. Da die Besitzer Tierliebhaber sind, finden auch Kleintiere Platz im Gartenparadies, das mit viel Herzensliebe erschaffen wurde.

Der Garten kann nach persönlicher Vereinbarung besichtigt werden.

Weiters wird der Garten für Hochzeiten, Firmung, Erstkommunion und andere Anlässe gerne zur Verfügung gestellt. Es besteht nach Absprache die Möglichkeit an Dekorationen, sowie Kaffee und Mehlspeise – alles auf Basis von freiwilligen Spenden.

Eintritt: freiwillige Spenden

Beate und Walter Kerbl | 4591 Molln, Schmiedstraße 18 | Tel. Walter 0043 660/6520059 o. Beate 0043 660 4895979

Naturkundliche (Orchideen) Wanderungen im Himmelreichbiotop

Bei einem geführten Spaziergang durch die vielfältigen Lebensräume des Himmelreichbiotopes und des "Geschützten Landschaftteiles Himmelreich" erfahren Sie viel Interessantes über die heimische Fauna und Flora. Die kleine Wanderung führt Sie von der Feuchtwiese mit Trollblumen, Wollgras und Knabenkräutern, über Bergwiesen mit Arznei-Primel, Feuerlilien und verschiedenen heimischen Erd-Orchideen bis zu kleinen Teichen mit Gelbbauchunken und Ringelnattern, Fieberklee, Teich –und Seerosen. Nur selten können auf so kleiner Fläche so viele Arten erkundet werden. Alte heimische Obstsorten sowie eine noch reichhaltige Tier- (Insekten-) welt ergänzen dieses Kleinod des Kremstales. Zudem erfahren Sie auch viel über die Entwicklung der heimischen Kulturlandschaft und der Arbeit des Landschaftsplegevereins "Bergma(n)dl" in Micheldorf.

Dauer: 1,5-3 Std. | 3 - 25 Pers. | Kosten: freiwillige Spenden | 4563 Micheldorf Werner Bejvl | Tel. 0043 664/73518933 | w.bejvl@aon.at

Garten der Leidenschaften

Der ca. 4500m² große, in mehreren Ebenen angelegte und bereits mehrfach prämierte und verfilmte Landhausgarten ist durch seine naturnahe Gestaltung eine Oase für Mensch und Tier. Auf ökologische Artenvielfalt wird viel Wert gelegt, auf Insektizide und andere Pflanzenschutzmittel verzichtet. Eine Vielfalt an Sträuchern begrenzt und unterteilt den Garten in verschiedene Räume, die mit Wegen verbunden sind. Sichtachsen erlauben Durchblicke und Einblicke. Zahlreiche Sitzgelegenheiten laden ein, den Garten aus unterschiedlichsten Perspektiven zu genießen. Ob im selbstgebauten Salettl, am Lagerfeuerplatz oder am großen, direkt am Haus gelegenen Schwimmteich – überall finden sich Plätze, um die Seele baumeln zu lassen.

Dauer: ab 1,5 - 3 Std. | ab € 8,- p.P. für Gruppen ab 10 Pers. inkl. Führung & Getränk | Vorherige Anmeldung erforderlich!

Giselheid Sefa Helmberger | 4563 Micheldorf, Grabenstrasse 42 | Gisi.Helmberger@gmx.at | Tel. 0043 676/6340827 | www.garten-der-leidenschaften.com

Romantic Garden

Unser Garten wird seit 1994 mit viel Gefühl selbst gestaltet. Die 10.000 m² haben wir in Räume unterteilt, wobei die größte Liebe den Rosen gilt. Themengärten umfassen Farne, Hostas, Taglilien, Hortensien, Raritäten und Neuheiten.

Lauschige Sitzplätze im hellgrünen Licht oder kühlen Schatten laden zum Verweilen ein. ... zauberhaft und paradiesisch ... so wie im Märchen eingebettet in traumhafter Kulisse.

Parkplätze für Busse sind vorhanden. Keine Hunde erlaubt (Schattenplatz für Hunde)

März – Dez. | Di - Sa 10 - 16 Uhr | So, Mo + Feiertage geschlossen Eintritt: Erw. € 7,50 | Kinder frei | € 5,- p.P. an Tagen der schönsten Gärten € 15,- p.P. bei Gruppenführungen (ab 10 Pers. mit Voranmeldung)

Regina und Franz Klinglmüller | 4565 Inzersdorf, Kremstalstr. 27 | Tel. 0043 699/19009696 englischerosen@gmail.com | www.romantic-garden.at

Kutschenfahrten ins Hintergebirge

Die Fahrt führt von Reichraming ins Weißenbachtal bis zur Bergerwieshütte wo ein Begrüßungstrunk bereits auf Sie wartet. Eine Kutsche für 25 Personen steht zur Verfügung. Es 3 Pferde vorgespannt. Fahrzeit ca. 1 Std.

Bei der Bergerwieshütte gibt es eine deftige Bauernjause - sie besteht aus Bauernbrot, Surstelze oder Surbraten, Geselchtem, Ziegen bzw. Schafswurst, Leberkäse, verschieden Käseaufstriche und Grammelschmalz.

mind. 10 – max. 25 Pers.

€ 19,- p.P. ab 10 Pers. Kutschenfahrt mit Begrüßungstrunk | € 15,- p.P. Jause v. Buffet mit Most, Saft, Mineral | Kaffee und Holzknechtnocken auf Wunsch € 2,50 pro Stk/Tasse

Michael und Brigitte Schwarzlmüller | 4462 Reichraming, Florianistraße 26 | Tel. 0043 7255/8260 o. 0043 650/2709132 | hintergebirgkutscher@aon.at | www.hintergebirgskutscher.at

Kutschenfahrten im Kremstal

ca. 1,5 - 2 Std. Panorama Kutschenfahrt

zwischen Alm- und Kremstal mit einem faszinierenden Rundblick vom Sengsen-Gebirge bis zum Böhmerwald vom Warscheneck bis zum Mühlviertel und zu dem Windpark Laussa

ca. 1,5 - 2 Std. Rundfahrt

1000 Jährige Eiche Kremserauen und retour zu Weindi's Pferderast

ca. 4 - 5 Std. Panorama Kutschenfahrt

auf dem Hochplateau der Seiten Moräne des Enns, Steyr Krems Gletschers, mit einer kleinen Rundreise um die Kirche des Magdalenaberges und der Durchquerung der vier Gemeinden mit Grenzfahrt zwischen Alm- und Kremstal mit einem faszinierenden Rundblick vom Sengsen-Gebirge bis zum Böhmerwald vom Warscheneck bis zum Mühlviertel und zu dem Windpark Laussa

ca. 4 - 5 Std. Fahrt

zur 1000 Jährigen Eiche entlang der Krems zu den Kirchdorfer Fischteichen, Einkehr, weiter nach Micheldorf zum Himmelreichbiotop Rundwanderung und retour zu Weindi`s Pferderast

10 - 50 Pers. | ab € 15,- p.P. | Tel. 0043 650/4553021 | weindi@gmx.net | www.kutschenfahrt.at

Faszinierende Blicke in unser Universum - Star Park Hohe Dirn

Hier kann man in 1100 m Seehöhe unsere Galaxie – die Milchstraße – mit freiem Auge beobachten, Orientierung am Sternenhimmel erlangen und die Objekte des nächtlichen Firmaments mit großen Teleskopen betrachten.

> Monatl. Beobachtungsabende (max. 30 Pers.) Erw. € 10,- | Kinder € 5,-Anmeldung unter sternfreunde.steyr@gmail.com

Anfahrt Reichraming, Hohe Dirn Straße, Anfahrt bis Parkplatz 2, 20 min. Wanderung Richtung Anton-Schosser-Hütte | sternfreunde.steyr@gmail.com | www.starparkhohedirn.at

Sternwarte Hohe Dirn

Bei Astronomischen Führungen mehr Sterne sehen und die vielen Wunder des Himmels erleben.

Gruppen bis maximal 10 Pers. auf Anfrage

Tel. 0043 680/1226294 | Anmeldung und Details www.dirn-observatory.com/de 4462 Reichraming, Hohe Dirn Straße 32 | Parkplatz B, 2 Gehminuten zur Sternwarte

Lehr- und Schaubienenhaus & Kräutergarten

Machen Sie eine Führung durch das Lehr- und Schaubienenhaus des Imkervereins Wartberg in Oberschlierbach und erhalten Einblick in die Welt der Bienen und des Imkerhandwerks. Erfahren Sie, was uns die Biene alles liefert und was daraus erzeugt wird. Ein interessanter Kurzfilm und Verkostung von Honigprodukten runden den Besuch in der Arbeitswelt der Bienen ab.

Dauer ca. 1,5 Std. | buchbar April – Sept. € 9,- p.P. ab 15 Teilnehmer | € 135,- pauschal unter 15 Teilnehmer.

Bei größeren Gruppen empfiehlt sich eine Kombi mit dem (fast) angrenzenden Kräutergarten in geteilten Gruppen:

Sie starten mit einer Führung durch das **Lehr- und Schaubienenhaus** des Imkervereins Wartberg und erhalten Einblick in die Welt der Bienen und des Imkerhandwerks. Erfahren Sie, was uns die Biene alles liefert und was daraus erzeugt wird. Ein interessanter Kurzfilm und Verkostung von Honigprodukten runden den Besuch in der Arbeitswelt der Bienen ab. Dauer: gut 1 Stunde

Kräuterfee Gertrude empfängt Sie herzlich in ihrem **Kräutergarten**, nur wenige Minuten vom Bienenhaus entfernt. Sie wird Ihnen so manches Geheimnis über die Kraft der Kräuter verraten und einige Kräuterschmankerl verkosten lassen. Kräuterpflanzen gibt's hier auch zum Mitnehmen. Dauer: gut 1 Stunde

Kosten Kräutergartenführung: € 8,- p.P. ab 15 Pers. | unter 15 Teilnehmer pauschal: € 120,-

Kombi: Lehr- und Schaubienenhaus: € 9,- + Kräutergartenführung: € 8,- = € 17,- gesamt je Person ab 15 Teilnehmern

Für Gruppen ab 10 bis max. 50 Personen nur mit Voranmeldung bei Andreas Dietachmair | Buchung: Tel. 0043 650/4553012 | info@gruppenausflug.at | www.gruppenausflug.at

BEWEGUNG

Segway in Steyr

Täglich geführte SchwebeErlebnisse | Segway Base: Grünmarkt 15 Gewicht: mind. 40 kg und max. 110 kg | Helmpflicht (Helme werden vor Ort kostenlos zur Verfügung gestellt) | Bequeme und wetterangepasste Kleidung und Schuhwerk erforderlich!

Täglich je nach Witterungslage! Anmeldung erforderlich! Dauer: ab 2 Stunden inkl. Einschulung | Preis: ab € 68,- pro Person

Im Advent weihnachtliches Schweben zu Adventmärkten!

4400 Steyr, Grünmarkt 15 | Tel. 0043 720 554721 | erlebnisse@segway-in-steyr.at | www.segway-in-steyr.at | Online buchen unter booking.segway-in-steyr.at

Geführte E-Bike Touren und Radverleih

Steyr & Umgebung | Enns- & Steyrtal | Nationalpark Kalkalpen | Pyhrn Priel Nature Biking, Almentour, Mostdorfbauern, uvm!

ab € 60,- pro Person | inkl. E-Bike & Guide

Radverleih ab € 40,- ganztags | Gruppen bis 30 Pers. möglich

Verleihstationen in Garsten, Reichraming und Windischgarsten |

Details unter www.emobility.co.at

E-mobility | 4400 Steyr, Enge Gasse 16 | Tel. 0043 664/2516503 | info@emobility.co.at |

Traunviertel Tour

E-Bike Genusstour in 7 Tagesetappen mit ca. 462 km und ca. 5.000 Hm von/bis Steyr Unterwegs gilt es, die regionalen, kulturellen und kulinarischen Highlights im eigenen Tempo entlang von Flüssen und Gewässern zu erkunden.

Die Traunviertel Tour bietet noch mehr, teilen Sie die Route in zwei Schleifen:

"KulTOUR Route": Steyr, Schlierbach, Grünau, Gmunden, Kremsmünster, Bad Hall, Steyr (Etappen 1 – 4)

"NaTOUR Route": Steyr, Großraming, Hintergebirge, Windischgarsten, Hinterstoder, Molln, Steyr (Etappen 4 – 7)

Steyrtal Radweg R8 - Naturerlebnis für die ganze Familie

Der Familien Radwanderweg R 8 schmiegt sich dicht an den Steyr-Fluss mit seinen Badeplätzen, Rastplätzen, Erlebnisstationen, Aussichtspunkten und Canyons - von Steyr im Norden bis St. Pankraz im Süden. Durch die weitgehend ebene Trasse ist der Steyrtal Radweg auch für Familien sehr gut geeignet. Einst brauste hier die Dampflok:

Der Abschnitt Untergrünburg - Klaus folgt fast durchgehend der Trasse der Steyrtalbahn. Heute wird diese als Museumsbahn zwischen Steyr und Grünburg betrieben.

Nach Norden lässt sich die Tour bis zur Stadt Steyr verlängern. Nach Süden lässt sich die Tour von St. Pankraz auf dem Nationalpark Radweg R 31 über Windischgarsten bis nach Spital/Pyhrn verlängern. Oder man verbindet den R 31 mit dem Hintergebirgsradweg R 8 und den Ennsradweg R 7, somit schließt sich die Runde in Steyr. Nördlich von Klaus dockt der Steyrtal- an den Kremstalradweg R 10 an.

Geheimtipp: Der ideale Start für eine Radpartie im Steyrtal ist die Anreise mit der Steyrtal-Museumbahn von Steyr nach Grünburg von Juni bis Oktober an den Wochenenden. Der Radtransport ist gratis! Bahnauskunft: Tel.: 0676/5368717

Ennsradweg R7 - vom Nationalpark bis zur Donau

Dieser Abschnitt des 263 km langen Ennsradweges führt durch das Hügelland der Nationalpark Kalkalpen Region in die Stadt Steyr und weiter bis zur Mündung des Enns Flusses in die Donau bei Enns. TIPP: Variante ab Unterlaussa über den Hintergebirgsradweg R 9 durch die Waldwildnis des Nationalpark Kalkalpen bis nach Reichraming.

Highlights: Nationalpark Besucherzentrum Ennstal in Reichraming, Kutschenmuseum Gruber in Großraming, Tal der Feitelmacher in Trattenbach, historische Altstadt Steyr

Über drüber Landpartie – eine RadReise ins Bauernland

Ein aussichtsreicher Radrundweg, gesäumt von stattlichen Vierkanthöfen und leuchtenden Mohn- und Rapsfeldern, führt mitten durch das landwirtschaftlich genutzte Gebiet der Umlandgemeinden von Steyr. Weit abseits von Trubel und Hektik bieten Landgasthäuser, Mostschenken und Bauernhöfe entlang der Route regionale Kost und Schmankerl an.

Wählen können Sie zwischen zwei Routen – Runde Ost umfasst 32 km, Runde West 50 km

Hintergebirgsradweg R9 - Auf den Spuren der Waldbahn

Zweifelsohne zählt der 54,4 km lange Hintergebirgsradweg zu den schönsten Radstrecken in ganz Europa. Gemütlich geht es auf dem flachen Schotterweg entlang des Großen Baches ins Herz des Nationalparks. Ein Großteil der Strecke verläuft auf der ehemaligen Trasse der Waldbahn. Im Jahre 1971 fuhr sie zum letzten Mal durchs Hintergebirge. Erlebnisstationen. Rekonstruktionen einer Holzriese und einer Lafthütte und die zahlreichen Tunnels machen die Radtour besonders reizvoll. (622 Hm)

Trans Nationalpark | 240 km und 7.400 hm

Die TRANS NATIONALPARK führt von Steyr nach Johnsbach. Vom OÖ. Ennstal durch den Nationalpark Kalkalpen in die Urlaubsregion Pyhrn-Priel und weiter in den Nationalpark Gesäuse in der Steiermark – über das Hügelland der Voralpen. Die außergewöhnlichen Landschaften der Nationalpark und deren Umgebung versprechen einmalige Erlebnisse.

Alle Informationen zur Route und die dazugehörigen GPX Tracks findest du auf www.transnationalpark.at

Radshuttle in der Nationalpark Region

Gerne gestalten wir Ihren Gruppen- Vereins- oder Betriebsausflug.

Wir sind Ihr kompetenter Ansprechpartner wenn es um das Thema Radtransfers geht. Wir verfügen über Radanhänger in den Größen 10, 16 und 44.

Radshuttle vorzugsweise Steyr- und Ennsradweg bis zu einer Radstrecke von 50 Kilometer

ab € 25,- pro Person

Für weitere Anfragen und organisatorischen Aufgaben stehen wir gerne zur Verfügung.

Riedler Reisen & Touristik GmbH | 4573 Hinterstoder, Hinterstoder 20 | Tel. 0043 7564/5159 office@riedler-reisen.at | www.radshuttle.at

Canyoning mit den Outdoorfriends

Beim Canyoning folgt man dem Lauf des Wassers durch in Jahrtausenden entstandene, teils tief eingeschnittene Schluchten talwärts. Dabei seilen wir uns durch Wasserfälle ab, rutschen

Seite 34	
	Änderungen vorbehalten
	Anderungen vorbenalten

bzw. springen in glasklare Tümpel oder wandern im Bachlauf und können dabei die vom Wasser geformte Landschaft bestaunen.

Egal ob Einsteiger, fortgeschrittener Schluchtengeher oder Canyoning Profi, wir bieten euch ab einer Gruppengröße von vier Personen, unvergessliche Erlebnisse in den beeindruckendsten Schluchten der Region.

Um euch unnötige Anfahrtswege in ein Camp zu ersparen, bringen wir unsere hochwertige Sicherheits- und Neoprenausrüstung zu unseren Treffpunkten, die sich immer in unmittelbarer Nähe der Canyons befinden. Ihr selbst braucht nur Badebekleidung, Handtuch und gute Laune mitbringen. Die notwendigen körperlichen Voraussetzungen hängen von der Schlucht ab und können gerne in einem persönlichen Gespräch abgeklärt werden.

Speziell für größere Gruppen, können wir euch im Bereich des Steyrdurchbruch anbieten. Bei mindestens 6 Teilnehmern beträgt der Preis für diese Tour wochentags € 60,- pro Person. Gruppenrabatt ab 10 Teilnehmern auf Anfrage.

→ office@outdoorfriends.at | Spezielles Service: Fotos und Videos vom Erlebnis GRATIS

Outdoorfriends | Tel. 0043 664/73465825 | office@outdoorfriends.at | www.outdoorfriends.at

"Gemütliche Bootstour von Weyer nach Großraming"

Mit Schlauchbooten lassen wir uns gemütlich durch das schöne Tal der Enns von Weyer nach Großraming treiben. Knapp 8 km geht es durch die felsige Hügellandschaft des unteren Ennstales. Ungefähr in der Mitte machen wir einen kleinen Stopp und schauen zu einem idyllischen Wasserfall. Hier könnte auch gegen einen kleinen Aufpreis ein Flusspicknick oder Steckerlwürstel dazu gebucht werden. Ende dieser Flussfahrt ist direkt bei der Hängeseilbrücke über die Enns die zum Flößerdorf führt.

Leistung: Komplette Ausrüstung (Boote, Schwimmweste,...) | staatl. gepr. Bootsführer | Besuch des Wasserfalls | 1. Apr. - 30. Sept. | min. 10 Pers. | max. 70 Pers.

optional: Flusspicknick oder Steckerlwürstel

"Drifting durch den Ennscanyon"

Die Enns war ein wichtiges Transportmittel für Holz und wurde früher von den Flößern mit riesigen Flößen aus Holzstämmen befahren. Nicht mehr mit Flößen sondern mit speziellen Driftingbooten bezwingen wir diesen Abschnitt des ehemals wilden Flusses. Mittlerweile wurde er vom Menschen gezähmt, hat aber nichts an Schönheit verloren, speziell der Felscanyon wo die Enns auf wenige Meter zusammengedrängt wird ist ein wahres Erlebnis. Ein Flusspicknick und viele Stellen zum Schwimmen und hineinspringen runden diese Tour ab.

Leistung: Komplette Ausrüstung (Boote, Neoprenanzüge, Helm, Schwimmweste,...) | staatl. gepr. Bootsführer | Klippenspringen | Strömungsschwimmen | Flusspicknick (gegen Aufpreis) 1.Apr. - 30. Juni | Ganztagestour | min. 8 Pers. | max. 60 Pers.

Preise auf Anfrage bzw. aktuell auf pro-adventures.com

PRO-ADVENTURES | ErlebnisCAMP Flößerdorf Großraming | 4463 Großraming, Garstenau 22 | Tel. 0043 664/4412111 | info@pro-adventures.com | www.pro-adventures.com

Kanurafting

Geoventure veranstaltet laufend von Mai bis Oktober geführte Kanuraftingtouren auf der Steyr. Bei unseren Wildwasserkanus sitzen bis zu 3 Personen in einem Boot die auch selbständig paddeln dürfen. Ein staatl. geprüfter Raftingguide betreut und begleitet euch während der Tour. Bei schwierigen Stromschnellen gibt er euch die Linie vor. Kanurafting ist anspruchsvoller als Rafting, da die kleineren Boote intensiver von der Strömung erfasst werden.

Man muss sich also richtig ins Zeug legen! Die gesamte Ausrüstung wie Boote, Neoprenanzüge, Schwimmwesten und Helme werden zur Verfügung gestellt. Man braucht lediglich Handtuch, Badebekleidung und Turnschuhe die nass werden dürfen, mitzunehmen.

Buchung: Fixtermine samstags für Einzelpersonen Gruppenbuchung ab 7 Pers. | max. 20 Pers.

Flussschnorchein - Flussexpedition in die Unterwasserweit der Steyr

Einer der schönsten Flüsse Österreichs erwartet uns mit kristallklarem Wasser, riesigen Fischschwärmen und seltener Unterwasser-Pflanzenwelt. Zwischen den Orten Molln und Leonstein entdecken wir eine Tausende Jahre alte Konglomeratschlucht. Genau hier werden wir die Steyr auf einer Strecke von rund zwei Kilometern hautnah erleben. Mit Taucherbrille, Schnorchel und Neoprenanzug lassen wir uns die Strömung hinabtreiben.

Buchung: Fixtermine für Einzelanmeldungen jeden 2. Sonntag ab Juni Gruppenbuchung ab 7 Pers. | max. 15 Pers.

Stand Up Paddltour auf der Steyr

Vom Elisabethstausee bis zum Stausee Klaus

Einführung und erlernen der SUP - Grundtechniken am Beginn der Tour. Wir fahren ca. 8 km auf dem ruhigen Wasser und beeindruckenden Konglomaratschluchten. Zwischenstopp bei der Mündung der Steyrling (sehr schöne kleine Schlucht mit smaragd-grünen Wasser) in die Steyr.

Neben der eigentlichen Tour werden mit euch einige Gleichgewichtsübungen ausprobieren und Teamspiele machen, so dass ihr als Gruppe und wir als Guides sehr viel Spaß haben werden.

Treffpunkt: Elisabethstausee Parkplatz | Dauer: ca. 4 bis 5 Std. | Beginn individuell festlegbar Gruppenbuchung ab 7 Pers.

Wildwasser Stand Up Paddeling auf der Steyr

Lerne bei uns das Stand Up Paddeling auf leichtem Wildwasser kennen. Diese Tour ist besonders für Anfänger geeignet, Voraussetzung ist nur, dass man bereits selber mit dem SUP auf stehendem Wasser (Seen etc.) fahren kann, alles andere zeigen wir euch.

Es macht sehr viel Spaß die verschiedenen Stromschnellen, Wellen und Flussläufe zu befahren, gefragt sind hierbei Gleichgewicht und das Lesen des Flusses. Neben dem Flussabenteuer fahren wir durch die malerische Landschaft der Steyr die in Konglomeratschluchten eingebettet ist.

Wir befahren die Steyr zwischen Klaus und Molln (Var. 1., Wildwasser 1-2, ca. 12 km) und Molln bis Grünburg (Var. 2. Wildwasser II, ca. 10 km)

Wir zeigen euch, wie man sicher auf leichtem Wildwasser mit dem SUP fährt, werden euch wichtige Techniken wie das Kehrwasserfahren und Kante etc. beibringen.

Tourenbeitrag inkludiert: Wildwasser-SUP, Neopren, Helm und Schwimmweste

Treffpunkt: Gasthaus Stefaniebrücke, Molln | Dauer: 4 - 5 Std. | Beginn individuell festlegbar Fixtouren von Mai – Sept. | Gruppenbuchungen ab 5 Pers.

Alle Preise auf www.geoventure.at und auf Anfrage!

Natursport Geoventure | Herbert Schörkhuber, Tel. 0043 650/3107063 | Lukas Althuber MEd, Tel. 0043 650/4181722 | 4452 Ternberg, Raiffeisenplatz 3 | office.geoventure@gmail.com | www.geoventure.at

Caving "Mystery"

Bei der Mystery-Tour kannst Du gleich zwei Höhlen erforschen die unmittelbar nebeneinander liegen. Die erste Höhle bietet beim Eingang einen herrlichen Blick auf die umliegenden Berge und ist noch etwas leichter zu begehen. Die zweite ist schon echt anspruchsvoll. Einige kurze Engstellen die an Überwindung kosten werden bewältigt. Beim "Selektor" zeigt sich wer sich an der "Klamm" probieren kann. Belohnt wird die ganze Mühe mit schöner Bergmilch, Tropfsteinen und Versinterungen.

Leistung: Komplette Ausrüstung (Höhlenanzüge, Helm, Stirnlampe,...) | staatl. gepr. Karst- und Naturhöhlenführer | 1.Mai - 31. Okt. | Ganztagestour | min 5 Pers. | max. 8 Pers.

"Drifting durch die Steyrschlucht"

Kurze Stromschnellen gefolgt von ruhigen Abschnitten wechseln sich immer wieder ab und bieten ein besonderes Erlebnis für Jung und Alt von 6 bis 80 Jahren. Mit einem staatlich geprüften Bootsführer geht es von Agonitz quer durch die Steyrschlucht bis nach Obergrünburg, die unter anderem direkt bei der "Rinnenden Mauer" vorbei führt. Ob im Kanu, einem 4-, 6-, 8- oder 10-Pers.-Boot - eine abwechslungsreiche Bootstour durch die Steyrschlucht mit vielen beeindruckenden Naturschauspielen ist garantiert! Wer den Nervenkitzel liebt, kann sich darüber hinaus beim Klippenspringen von 2 bis knapp 7 Metern Höhe in die Steyr stürzen. Zur Stärkung während der Tour wird für ein Flusspicknick (gegen Aufpreis) an einem der vielen schönen Plätzen am Fluss angehalten.

Leistungen: Komplette Ausrüstung (Boote, Neoprenanzüge, Helm, Schwimmweste,...) staatl. gepr. Bootsführer | Klippenspringen | Strömungswasserschwimmen | Baden im Wasserfall | Besichtigung der "Rinnenden Mauer" | Flusspicknick (gegen Aufpreis)

15.Apr. - 31. Mai (Alternativroute ohne "rinnende Wand" wegen Naturschutzsperre Klaus - Agonitz) | 1. Juni - 30. Okt. Standardroute von Agonitz bis Haunoldmühle durch das Naturschutzgebiet Steyrschlucht | Ganztagestour | min. 8 Pers. | max. 70 Pers.

Canyoning "Agua Splash"

Nach einem kurzen Zustieg auf einem Wanderweg gelangen wir zur Einstiegstelle in den kleinen aber feinen Canyon. Einige schnelle Rutschen, ein kleiner Sprung, drei kurze Abseilstellen und viele ausgewaschene Felsbecken sorgen für reichlich Abwechslung. Diese Schlucht ist für jeden leicht zu bewältigen und gibt einen schönen Einblick in die Vielfalt des Canyoning. Leistungen: Komplette Ausrüstung (Gurte, Neoprenanzüge, Helm,...) | Canyoningguide | Halbtagestour | min. 8 Pers. | max. 50 Pers.

Preise auf Anfrage bzw. aktuell auf pro-aventures.com PRO-ADVENTURES | ErlebnisCAMP Flößerdorf Großraming | 4463 Großraming, Garstenau 22 | Tel. 0043 664/4412111 | info@pro-adventures.com | www.pro-adventures.com

Kletterhalle Steyr

In der 750m² großen Kletterhalle werden Kurse für Erwachsene, Kinder und Jugendliche angeboten. Durch den Einbau von 2 Selbstsicherungsautomaten, besteht die Möglichkeit, auch ohne Partner zu trainieren.

Mo-Do 16-22 Uhr | Sa 10-20 Uhr | So + Feiertag 10-19 Uhr | Fr Kassa nicht besetzt, Halle für Chipkarten- und Online-Ticket-Besitzer

Erw. ab € 12,- | Kinder ab € 6,- | Ronald Pötsch | Tel. 0677/62206663 4400 Steyr, Infangstraße 2a | office@kletterhalle-steyr.at | www.kletterhalle-steyr.at

Kletterzentrum Trattenbach - Klettersteige Beisteinmauer

Die Beisteinmauer nahe Ternberg/Ennstal wurde systematisch mit Klettersteigen überzogen. Wer sich ordentlich auspowern will, ist im besten Klettersteigpark Österreichs richtig.

S	е	ite	3	7

Kletterfelsen Weißensteinerwand: Gleich neben dem Klettersteig gibt es seit 2016 auch einen Kletterfelsen mit mehreren Sektoren und derzeit über 60 Kletterrouten, die ständig mehr werden. Der Klettersteig und die Weissensteinerwand kann von jeder und jedem Kletterbegeisterten gratis benützt werden.

Gratis parken kann man im Bahnhofsbereich, ca. 20-30 min zum Klettersteig.

Direkt unterhalb der Beisteinmauer ist ein großer Parkplatz. Für € 2,50 Parkgebühr erhältst Du eine ½ I Flasche Mineralwasser.

Naturfreunde Ternberg-Trattenbach, Johann Hager | Tel. 0043 664/5120304 | naturfreunde.ternberg@gmx.at

Kletterhalle 6a Gaflenz

Alle Kletterdisziplinen in einer Halle – die "Kletterhalle 6a" in Gaflenz – macht's bei jeder Witterung möglich!

Auf 1.230 m² Indoor-Kletterfläche mit bis zu 16 m Höhe erschließt sich ein Klettererlebnis der Superlative: Bouldern, Vorstiegsklettern, Speedklettern, Klettern am Top Rope, drei Sicherungsautomaten – um nur einige der sportlichen Highlights zu nennen. Wer will, kann das umfangreiche Kursangebot nützen, das vom Schnupperklettern, Kletter-Aufbaukursen(Level 1 – 3) bis zum Firmen-/Geburtstags und Therapieklettern reicht.

Aktuellste Öffnungszeiten für Kasseneintritt und Bistro immer auf der Website www.kletterhalle6a.at

Gruppenöffnungszeiten auf Anfrage

Erw. ab € 13,- | Jgd € 9,- | Kinder ab € 5,- | Familie ab € 26,-

Kletterhalle 6a | 3335 Gaflenz, Neudorf 6a | Tel. 0043 7355/60349 | kontakt@kletterhalle6a.at | www.kletterhalle6a.at

Kletterwand ÖAV Kletterzentrum Großraming

Die überdachte Freiluftanlage ist regensicher und kann ganzjährig genutzt werden. Benutzern werden auf einer Kletterfläche von ca. 600 m2 bei einer Höhe von 13,5 m rund 90 Routen in jedem Schwierigkeitsgrad (4 – 10) geboten, die regelmäßig umgebaut werden. Im Toprope -Bereich sind 4 Seile permanent eingehängt. Ein freistehender Boulderblock und eine Befestigungsmöglichkeit für eine Slackline sind ebenfalls im Areal vorhanden. Ein weiteres Highlight ist die Flutlicht -Anlage, die ein Klettern von 9 – 22 Uhr garantiert.

Angebote: Kletterkurse für Groß und Klein ab 2 Pers., Kinderklettern ab 6 J., Therapieklettern Öffnungszeiten: täglich 9 - 22 Uhr

Tageskarte Erw. ÖAV/TVN € 8,- | Tageskarte Kinder ÖAV/TVN € 5,- Eingangsschlüssel nach Bezahlung der Kaution (€ 20,-) bei Tankstelle Reisinger erhältlich

OEAV Sektion Großraming, Peter Gollner | Tel. 0043 650/7811261 | p.gollner@aon.at | www.alpenverein.at/grossraming

Kletterkurse im Ennstal

Naturerlebnis in der Vertikale

An den zahlreichen umliegenden Kletterfelsen der Region bieten wir Kurse und Touren für Anfänger, Fortgeschrittene und Kinder an. Die Kletterkurse werden regelmäßig angeboten und bieten ein besonderes Erlebnis in der Natur. Dabei seine eigenen Grenzen zu überwinden, das Top ganz oben zu erreichen und sich sogar oft selbst zu überraschen ist ein wirklich tolles Gefühl!

Für Schulklassen, Firmen und Vereine bieten wir maßgeschneiderte Abenteuer an. Hierbei sind wir entweder an einer künstlichen Kletterwand (Kletterzentrum Großraming) oder an Felswänden im Ennstal. Schwerpunkte sind hier das Erlernen der grundlegenden Kletter- und Sicherungstechniken aber auch die Förderung des "Miteinanders" und die Stärkung des Teams. Besonders im Klettersport ist das Vertrauen zueinander sehr wichtig, ebenso wie das gegenseitige Unterstützen und Verantwortung zu übernehmen.

Wir legen außerdem bei all unseren Kursen immer viel Wert auf Naturvermittlung sowie auf die Sensibilisierung für unsere schöne Umgebung, die wir schützen müssen.

Infos: Lukas Althuber M.Ed, Sportkletterführer | office.rockperformance@gmail.com | www.rock-performance.at

Waldhochseilgarten Großraming

Hinter dem Flößerdorf befindet sich unser Erlebniscamp mit Österreichs schönstem Wald-Hochseilgarten, welcher schon mehrmals ausgezeichnet wurde.

Ideal ist der Besuch für Schulklassen, Geburtstagsfeiern, Betriebsausflüge, Vereine und nicht zuletzt für Familien. Auf Euch warten 6 Schwierigkeitsstufen mit gesamt 69 Stationen und 9 Flying Foxes. Betreut werdet Ihr durch unsere geschulten Hochseilgartentrainer.

Der Hochseilgarten ist für Kinder mit einer Mindestgröße von 115 cm (ca. 6 Jahre) geeignet. Der grüne und rote Parcours kann bei Mithilfe eines Erwachsenen ab 130 cm begangen werden.

Unser Hochseilgarten hat 8 Bereiche: • Kinderparcours: 14 Stationen, bis 3 m hoch |

- 2x Blauer Bereich: 12 Stationen, 0,5 2 m hoch | Grüner Bereich: leicht, 8 Stationen, Höhen 1–7m
- 2x Roter Bereich: mittelschwierig, 19 Stationen, Höhen 1 12 m | Schwarzer Bereich: schwierig, 13 Stationen, Höhen 1 14 m | Flying Fox Runde: leicht, 3 Stationen, Längen bis zu 100m

Neben Bogenschießen und AquaZorbing ist unser Camp auch Ausgangspunkt für Rafting-, Canyoning- und Höhlentouren.

Apr. - Juni, Sept. | Sa/So & Feiertage 10-18 Uhr Juli, Aug. | zusätzlich Di und Mi 10-18 Uhr Okt. Sa/So & Feiertage gegen Voranmeldung Gruppen ab 10 Personen jederzeit gegen Voranmeldung

Preise auf Anfrage bzw. aktuell auf pro-adventures.com

PRO-ADVENTURES Waldhochseilgarten Großraming | 4463 Großraming, Garstenau 22 | Tel. 0043 664/4412111 | info@pro-adventures.com | www.pro-adventures.com

Bogensportarena Ternberg

Auf Trampelpfaden durchwandern Sie das Hügelland rund um den Gasthof Koglerhof, und treffen auf 30 naturgetreue, dreidimensionale Tiere – auf die Ziele ist nach genauen Regeln zu schießen. Für Anfänger gibt es die Möglichkeit einer Einweisung von langjährigen Bogenschützen, bei der die Grundkenntnisse dieser Sportart vermittelt werden (Verhalten am Einschussplatz, Bewegungsablauf, Visiertechniken, Materialkunde etc.).

Dauer ca. 2-4 Std.

Bitte vor Begehen beim Gasthof Koglerhof anmelden!

Erw. € 40,- | Kinder bis 14 J. € 25,- (0-9 J. gratis) Tageskarte Parcours inkl. Ausrüstungsverleih: Bogen inkl. 5 Pfeile, Köcher, Armschutz und Einweisung Voranmeldung bei Herrn Poscher erforderlich

Hans Poscher | 4452 Ternberg, Wurmbach 35 | Tel. 0043 664/4108408 | office@bogensportarena.com | www.bogensportarena.com&

Seite	39
-------	----

Ramingtaler Bogenparcour

Parcours: Bei abwechslungsreichen Schüssen sowie unterschiedlichem Gelände haben wir eine schöne Parcoursrunde gestaltet. Für trainierte Schützen ist es eine facettenreiche, anspruchsvolle Parcoursrunde, in der ihre Geschicklichkeit bei gefinkelten Abschüssen bzw. etwaigen Sonderschüssen gefordert wird.

Kino: Für geübte Schützen bieten wir an unser Bogenschieß-Kino auszuprobieren. Dabei kann zwischen 2 Filmen "Afrika" und "Wildes Russland" gewählt werden. Das Kino kann zeitgleich von 4 Schützen beschossen werden, um den Wetteifer bzw. Ehrgeiz noch etwas zu steigern. Bei einer Dauer pro Film von ca. 1,5 Std. werden 55 Ziele mit der eigenen Ausrüstung beschossen, so kann man bei Spaß und Spannung sein Können mit Freunden unter Beweis stellen.

Öffnungszeiten & Info zu Kino, Verleih und Schulung nur unter telefonischer Vereinbarung unter 0043 680/1542574

Parcours Mo-So ab 9 Uhr - 1 Stunde vor Sonnenuntergang | € 10,-

1 Std. pro Film | nur mit Voranmeldung, je Film € 9,- p.P. | Kombi: Parcours + Film € 16,- p.P.

Tipp: gemütlicher Ausklang im Gasthaus Derfler | Do & Fr ab 17 Uhr | Sa & So ab 11 Uhr lädt das Gasthaus zum gemütlichen Beisammensitzen ein.

Pizzaabend: FR ab 18 Uhr | Grillabend: jeden DO und FR (Juni - Aug.) | Tel. 07250/262

Ramingtaler Bogenparcours | 4443 Maria Neustift, Sulzbach 5 | Tel. 0043 680/1542574 gasthaus.derfler@derfler.at | www.derfler.at

IVV Rundwanderweg Stadtplatz - Christkindl - Tabor

Startmöglichkeiten: Tourismusverband/Stadtplatz sowie Sporthalle Tabor Ihr Weg führt Sie vom Stadtplatz aus zum Schloss Lamberg weiter über die Promenade und durch den Schlosspark, über den Museumsbahnhof zur Wallfahrtskirche Christkindl. Durch die Unterhimmler Au und Fabrikstraße sowie durch den Wehrgraben kommen Sie zur Michaeler-

kirche und über das Schnallentor auf den Tabor. Runter zur Rederbrücke, entlang dem Paddlerweg, über die Schönauerbrücke, durch das Neutor zurück zum Ausgangspunkt.

Streckenlänge: 11 km (Streckenplan am Start erhältlich)

Am Damberg / St. Ulrich

Der Hausberg der Steyrer – nur 5 km vom Stadtzentrum entfernt bietet optimale Entspannung für die ganze Familie. Ein Spaziergang zur Dambergwarte und eine anschließende gemütliche Einkehr lässt Sie die Hektik des Alltags vergessen.

Dauer ca. 40 min (Damberg/Schoiber – Dambergwarte) | Weitere Wanderrouten ausgeschildert!

Natur Aktiv Weg Ennsufer

Der Natur Aktiv Weg am Ennsufer in Ternberg eröffnet ungeahnte Ein- und Ausblicke. Einblicke in die Tier- und Pflanzenwelt nahe am Flussbett, wo Biber, Waldameisen und Wasservögel ihren Lebensraum haben. Ausblicke auf die Enns, die sich in erfrischend neuen Perspektiven präsentiert. Die selektive Trassenführung begeistert auch sportliche Walker und Trailrunner. An heißen Tagen ist die Wanderung durch schattenspendende Waldabschnitte eine willkommene Erfrischung.

Ausgangspunkt wahlweise Bahnhof Ternberg o. Dürnbach | Gehzeit zw. 1,5 - 2,5 Std.

Natur Aktiv Weg Ennsufer | Gemeinde Ternberg | 4452 Ternberg, Kirchenplatz 12 | Tel. 0043 7256 6001 | gemeinde@ternberg.ooe.gv.at | www.ennsaktivweg.at

Cai	to /	1

Energie – Erlebnis – Wanderwelt Steinbach a. d. Steyr

Das attraktive Ausflugsziel besteht aus Rundwanderwegen mit 16 Stationen für Spiel und Information. Das Maskottchen "Steini" begleitet auf den Wanderungen, erzählt über Steinbach a.d. Steyr u. erklärt die vielfältigen Spiel- und Wandermöglichkeiten. Nähe Ortszentrum, sind teilweise barrierefrei bzw. kinderwagentauglich und in 45 bis max. 90 Minuten zu begehen.

Messererweg "Energie nützen", 0,8 km | Wasserweg "Energie zum Fließen bringen", 2,5 km Kraftweg "Energie tanken", 4,5 km | Höhenweg "Energie erleben", 5,5 km

<u>Tipp</u>: Anreise nach Steinbach a. d. Steyr mit der Steyrtal Museumsbahn! (Fahrplan S. 24 & 54)

Sebaldusweg - Weg der Wertschätzung

Von Großraming über Losenstein, Laussa, Maria Neustift und Gaflenz nach Weyer, über die Hügel und Höhen der Nationalparkregion, führt der Sebaldusweg. Hier, wo die Natur ihre volle Schönheit entfalten kann, wo Weitblick und Einsicht Hand in Hand gehen, ist viel Möglichkeit für Erkenntnis und Wertschätzung.

Die wundervolle Nationalparkregion Ennstal mit ihren herrlichen Panoramablicken bietet eine prachtvolle Kulisse, um zu entschleunigen und sich wieder der wahren Werte und Prioritäten im Leben bewusst zu werden.

Das Thema "Wertschätzung im Alltag" begleitet die Pilger bei jeder Station, praktische Impulse helfen dabei, eine wertschätzende Grundhaltung zu finden und diese auch mit nach Hause in den Alltag zu nehmen.

Rundweg mit ca. 86 km und ca. 3000 Hm

Variante mit 4 Tagesetappen | Start/Ende: Großraming

Etappe 1 Großraming – Losenstein – Laussa 22 km, rd. 850 Hm | Etappe 2 Laussa – Maria Neustift 21 km, 950 Hm | Etappe 3 Maria Neustift – Gaflenz 20 km, 700 Hm | Etappe 4 Gaflenz – Heiligenstein – Weyer – Großraming 23 km, 500 Hm

Variante mit 3 Tagesetappen | Start/Ende: Weyer

Etappe 1 Weyer – Großraming – Losenstein 27 km, 700 Hm | Etappe 2 Losenstein – Laussa – Maria Neustift 30 km, 1300 Hm | Etappe 3 Maria Neustift – Gaflenz – Weyer 29 km, 1000 Hm

www.sebaldusweg.at

PILGERN & WALLFAHRTEN

Wallfahrtskirche Christkindl

Zentrum des weltbekannten Wallfahrtsortes "Christkindl" ist die barocke Wallfahrtskirche. Die Kirche wurde Anfang des 18. Jahrhunderts von Carlo Antonio Carlone und Jakob Prandtauer gebaut und 1725 vom Passauer Bischof Joseph Dominikus Laberg eingeweiht. Im Mittelpunkt steht das zehn Zentimeter große Wachs-Jesukind in einem kleinen Schrein.

Die Geschichte

1695 stellte der schwerkranke Türmer und Kapellmeister Ferdinand Sertl ein kleines Jesukind aus Wachs in die Höhlung einer Fichte. Mehrmals in der Woche besuchte er diesem Ort, um zu beten. Als er auf wundersame Weise von seiner Epilepsie geheilt wurde, kamen so viele Wallfahrer, dass der Bau einer Kirche notwendig wurde. Es entstand der Name "Zum Christkindl unterm Himmel". Die heutige Kirche wurde 1702 von Carlo Antonio Carlone begonnen, und ab 1708 von Jakob Prandtauer vollendet.

Die Gnadenfigur, ein nur 10 cm großes, aus Wachs geformtes, stehendes Jesuskind, das Kreuz und Dornenkrone in den Händen hält, befindet sich heute am Hochaltar in einem kleinen Schrein, oberhalb des als Weltkugel geformten Tabernakels.

Öffnungszeiten Advent siehe Seite 50 - 51

Planen Sie für Ihren Besuch in Christkindl (Kirche/Krippen/Postamt) mind. 1 Std. ein!

Anmeldung für Gruppen ganzjährig unbedingt notwendig!

Reservierungsgebühr für Krippen und/oder Kirche € 60,- pro Gruppe mit max. 50 Personen Kirchenführung € 60,- pro Gruppe mit max. 50 Pers.

Anmeldung Wallfahrtskirche und Krippen: Pfarre Christkindl | 4400 Steyr, Christkindlweg 69 | Tel. 0043 7252/54622 | pfarre.christkindl@dioezese-linz.at | www.pfarre-christkindl.at

Christkindl Wallfahrt - Christkindl - Garsten - Steyr - Christkindl

Von der Wallfahrtskirche Christkindl aus begeben Sie sich auf eine Wallfahrt auf den Spuren von Ferdinand Sertl, dessen Heilung zur Gründung von Christkindl führte. Die erste Etappe führt nach Garsten (Gehzeit: ca. 1 Std.), wo der Bauherr der Christkindler Kirche Anselm Angerer damals Abt des Benediktinerstiftes war. Anschließend geht es entlang des Flusses Enns nach Steyr zur Stadtpfarrkirche, wo Ferdinand Sertl Stadtkapellmeister und Betreuer der Feuerwache am Stadtpfarrturm war. (Gehzeit: ca. 50 min). Die letzte Etappe führt zurück nach Christkindl, wo Ferdinand Sertl nach geduldigem Beten von der Epilepsie geheilt wurde. (Gehzeit: ca. 30 min).

Gehzeit gesamt ca. 2,5 Std

Auskunft über geführte Wallfahrten erteilt die Pfarrkanzlei Christkindl. Tel. 0043 7252/54622 Der Wallfahrtsweg ist mit weiß-grünen Schildern markiert und ganzjährig begehbar.

Stiftskirche Garsten & Museum

Sehenswert ist die ehemalige barocke Stiftskirche Garsten. In den Nebenräumen mit Sommerchor, Kapitelsaal, Losensteinerkapelle und Sakristei befindet sich eine Ausstellung mit Sakralgegenständen, Kunstwerke von M. Rittinger (Buchsbaumkrippe), Johann K. von Reslfeldt u.a.

Die Kirche steht für den Besuch offen. Besichtigung inkl. Führung: Anmeldung erforderlich, Dauer 1 – 1,5 Std. | Individuelle Führungen auf Anfrage | ab € 5,- p.P. für Gruppen

4451 Garsten, Am Platzl 2 | Tel. 0043 7252/54196 | <u>pfarre.garsten@dioezese-linz.at</u> | www.pfarre-garsten.at

Seite	42
-------	----

Wallfahrtskirche Maria Neustift

Maria Neustift ist ein Ort, um innezuhalten. Beim Besuch der Wallfahrtskirche und der stillen Begegnung mit sich selbst und der Betrachtung der beinahe lebensgroßen Muttergottesstatue aus dem Jahre 1450 spürt man, dass das Unmögliche möglich scheint.

Über dem Hochaltar thront die Gnadenstatue Maria mit dem Kind und den Worten "Hl. Maria, Mutter der schönen Liebe und der hl. Hoffnung, du Heil der Kranken zu Neustift, bitte für uns".

Kirchenführungen gegen Voranmeldung im Pfarramt

Tipp: kurze spirituelle Wanderung über den barrierefreien Heilsweg mit einmaligem Panorama ins Sengsengebirge (ca. 30 min – mit Straßenschuhen zu bewandern) und drei ausgewählte Kapellenwege zu Maria Neustifts besonderen Plätzen (zw. 50 min und 2h 15 min)

4443 Maria Neustift, Neustift 28 | Tel. 0043 680/2121094 | www.pfarre-mn.at

Wallfahrtskirche Heiligenstein

Einzigartig ist die weithin sichtbare Pilgerstätte zum St. Sebald hoch über Gaflenz bereits seit dem 15. Jahrhundert. Die Bergkirche auf der 782 m hohen Anhöhe zwischen Gaflenz und Weyer ist die einzige Sebalduskirche in Österreich. Der Hl. Sebald gilt als Fürsprecher in Krankheit und Unglücksfällen, als Viehpatron und sogar als Ehestifter. 2013 wurde der Themenweg Heiligenstein eröffnet: An mehreren Stationen in und um die Kirche erhalten die Besucher die wichtigsten Informationen über die Geschichte des Bergheiligtums, seine Bedeutung als Wallfahrtsort und über das Wirken des heiligen Sebald. Einige Wanderwege führen romantisch durch Wald und Flur und laden zum Besuch der Kirche und der Jausenstation ein. Seit 2020 ist der Heiligenstein Höhepunkt des Sebaldusweges durch die Nationalparkregion.

Jausenstation Mai - Okt. Sa & So geöffnet

Verein zur Erhaltung des Wallfahrtsortes Heiligenstein, Tel. 0043 676/87765691 Pfarre Gaflenz: 3334 Gaflenz, Markt 89 | Tel. 0043 676/87766217 | www.dioezese-linz.at/gaflenz/heiligenstein | Gemeinde Gaflenz: 3334 Gaflenz, Markt 46 | Tel. 0043 7353/205 | www.gaflenz.at

Zisterzienser Stift Schlierbach

Ein Besuch im Stift Schlierbach ist eine Entdeckungsreise in eine geistige Welt, deren Kraft und Faszination bis in die Gegenwart lebendig ist. Die barocke Pracht der Stiftsräumlichkeiten bis hin zur Stiftsbibliothek mit ihren 12.000 wertvollen Büchern. Verkosten Sie die Schlierbacher Bio-Käse-Spezialitäten im Panorama Stift Schlierbach (Klosterladen & Cafeteria) und besichtigen Sie die Ausstellungen in der Glasmalerei.

Apr- Okt. Di-Sa 8.30-17 Uhr | Nov- März Di-Fr 8.30-17 Uhr und Sa 8.30-12 Uhr 4553 Schlierbach, Klosterstraße 1 | Tel. 0043 7582/83013-0 | www.stift-schlierbach.at

Wallfahrtskirche Frauenstein

Die kleine Kirche birgt mit der von Maximilian I. gestifteten Schutzmantelmadonna einen der bedeutendsten Kulturschätze Oberösterreichs. Hinter der Kirche erhebt sich das westliche Sengsengebirge mit dem Nationalpark Kalkalpen.

Freiwillige Spenden erbeten!

Anmeldung Kirchenführungen: Herrn Franz Xaver Wimmer | Tel. 0043 664/5017685 | fxw@joergerscherben.at | Wallfahrtskirche: 4591 Molln, Frauenstein 14 | pfarre.frauenstein@dioezese-linz.at

Seite	43
-------	----

VERKOSTEN & GENIESSEN

Nachtwächter Dine-around

Kulinarischer Spaziergang mit den Steyrer Nachtwächtern zu Überraschungsorten

1 Sektempfang im Nachtwächter-Restaurant

Zwei Nachtwächter/innen in alter Tracht mit Hellebarde und Laterne erwarten die Gäste mit dem berühmten Nachtwächterlied "Alle meine liabn Herrn und Frauen, lasst Euch sagn: …" Sie begleiten die Gruppe auf dem Nachtwächter Dine-around durch die bewegte Vergangenheit der mittelalterlichen Romantikstadt Steyr zu ganz speziellen Überraschungsorten:

2 Aufstieg auf den Stadtpfarrkirchenturm

mit atemberaubendem Ausblick über die Altstadt von Steyr, 228 Stufen

3 Vorspeise im Steyrer Kripperl

Aufführung mittelalterlicher Handwerksszenen des ältesten noch bespielten Stabpuppentheaters (seit 1850), 455 Figuren, Steyrer Mundart, Spieldauer ca. 10 min.

4 "Steyrdorf-Suppe" bei Kerzenschein

im Michaelerkeller 2-geschossiger Gewölbekeller aus dem 15./16. Jh., Tonnensäle, Kugelkopfpflasterung, ehemaliger Weinkeller der Michaelerkirche, Präsentation des ältesten von Steyr existierenden Filmmaterials, bunte Steyr-Laternen zum Mitnehmen, mittelalterliche Musik.

5 Hauptspeise und Dessert im Nachtwächter-Restaurant

nach Verabschiedung durch die Nachtwächter/innen

für Gruppen jederzeit ab 16 bzw. 18 Uhr gegen Voranmeldung im Tourismusverband

Leistungen Tourismusverband pro Gruppe bis 30 Personen ab € 482,-

Nachtwächter	€	140,-
Fremdsprachenzuschlag	€	15,-
Miete Stadtpfarrkirchturm	€	36,-
Kurzvorführung im Steyrer Kripperl	€	90,-
Michaelerkeller	€	216,-
optional: 2 mittelalterliche Musiker	€	150,-
Steyr-Laternen zum Mitnehmen	€	3,50 pro Stück

Tansfer Retrobus bei Restaurants außerhalb Zentrum € 480,-

+ Leistungen Nachtwächter-Restaurant in Steyr ab € 35,00 pro Person

Sekt, Vorspeise, Suppe, Hauptspeise und Dessert

Buchung: Tourismusverband | Tel. 0043 7252/53229 | info@steyr-nationalpark.at

KulturGenuss am Zusammenfluss

Ein kulinarischer Stadtspaziergang durch Steyr

Steyr mit seiner einzigartig gut erhaltenen Altstadt bietet einen idealen Rahmen um auf unterhaltsame und genussvolle Art und Weise auf Entdeckungsreise zu gehen. Im Rahmen des Spaziergangs erfahren Sie Interessantes über die Stadt, aber auch über die Entwicklung des Geschmacks der oberen Schicht im Laufe der Jahrhunderte und die Verpflegung der großen Masse, natürlich gespickt mit allerlei Anekdoten. Die Gaumenfreuden dürfen dabei auch nicht zu kurz kommen und werden an speziell ausgewählten Orten eingenommen.

Leistungen Restaurants in Steyr ab € 42.- pro Person.

Häppchen inkl. Mostsekt – Suppe inkl. 1 Glas Wein – Hauptspeise

€ 190,- 3 Std. Führung + Organisation | ab 8 Pers. | Do-Sa 10 – 18 Uhr | Austria Guide Alexandra Engelbrechtsmüller | Tel. 0043 650/2815858 | office@stevr-guide.at

Seite 44

igeibrechtsmulier j	1 6 1. 0043 030/2013030	onice wsteyr-guide.at	

Herrentrunk & Kaffeekränzchen

Hungrig und durstig waren die Menschen immer, aber was gab es zu essen und zu trinken? Begeben Sie sich auf den genussvollen Spaziergang durch die Altstadt und durch das Steyrdorf und erleben Sie nicht nur die einzigartige Umgebung sondern auch verschiedenste Einblicke in die kulinarische Vielfalt unserer Stadt.

<u>Leistungen Restaurants in Steyr ab € 42.- p.P.</u>

Vorspeise inkl. Bier – Hauptspeise inkl. 1 Glas Wein – Nachspeise

Organisation + Führung inkl. Konsumation € 190,- | ab 8 Pers. | Do-Sa 10 – 18 Uhr | Austria Guide Alexandra Engelbrechtsmüller | Tel. 0043 650/2815858 | office@steyr-guide.at |

Liebesrezepte einer Gräfin

Schlossführung mit Gräfin Katherina von Lamberg & 4-Gänge Menü

Gräfin Katharina von Lamberg, im Originalkostüm, entführt Sie in ihre privaten Gemächer. Reisen Sie mit ins 19. Jahrhundert und erhalten Sie einen einzigartigen Blick auf Ihre Geschichte. Danach werden Sie in der Orangerie im Schlosspark verwöhnt mit den besten Gerichten der böhmischen Küche.

Für Gruppen ab 10 Pers. € 62,- p.P. inkl. Führung & 4-Gänge-Menü | Dauer Führung ca. 1,5 Std. Kinder bis 12 J. gratis, Kinder ab 13 J. € 26,-

Um rechtzeitige Reservierungen wird gebeten.

Silvie Somasgutner | Tel. 0043 699/10442295 | office@atcz-guide.eu

Bierverkostung mit Biersommelier

Biervielfalt & Kultur aus aller Welt

Einführung in die Welt des Bieres von den Zutaten und Biertypen bis zur Historie aus der Bierwelt. Der Schwechaterhof führt den Namen der Schwechater Brauerei im eigenen Logo, das 1805 gegründete Wirtshaus war von 1893 bis 1961 im Besitz der Brauerei Schwechat. Wolfgang Pötzl, Biersommelier, hat sich auf heimische Craft-Biere spezialisiert. Die Liste der vergorenen Gersten- und Weizensäfte ist lang: Acht Biersorten fließen vom Fass aus den Zapfhähnen der Wirtsstube, 100 verschiedene Typen lagern in Flaschen in den Kühlschränken.

Vom österreichischen Bierpapst Conrad Seidl mit der Höchstnote von "Fünf Krügerl" ausgezeichnet gehört der Schwechaterhof zu den besten Bierlokalen Österreichs.

Kommentierte Verkostungen mit geprüften Biersommelier und kulinarischen Spezialitäten. Wo Sie den Reichtum und die Vielfalt des Bieres schmecken und fühlen können.

Kleine Bierverkostung: ca. 1 Std. |

4 Bierspezialitäten mit Bierbrezen + kurzer Erklärung | € 22,90 p.P.

Große Bierverkostung: ca. 2-3 Std. |

8 Bierspezialitäten mit Wirtshaustapas + Erklärung | € 35,- p.P.

Bierverkostung mit Käse: ca. 2-3 Std. |

8 Bierspezialitäten mit dem korrespondierenden Käse und Erklärung | € 35,- p.P.

für Gruppen ab 4 bis 25 Personen jederzeit gegen Voranmeldung

Bierkulinarium im Schwechaterhof

Entdecken Sie die Geheimnisse der kulinarischen Kombinationen von Bier und Speisen. Biersommelier Wolfgang Pötzl führt Sie in eine neue Dimension der Geschmackswelt.

Beim 3-Gänge Menü werden neben den heimischen Bierspezialitäten auch internationale Bierstile aus aller Welt eingesetzt. Das Angebot an über 80 verschiedenen Bieren ist so wie die Speisenauswahl in einem ständigen Wechselspiel, sodass immer neue Geschmackserlebnisse auftauchen. Die Menü Auswahl variiert je nach Saisonangebot.

Im Frühjahr mit Fisch, Spargel, Erdbeere

Im Sommer die leichte regional Sommerküche mit Schwammerl und Salaten

Im Herbst mit Wild, Erdäpfel und Gans

Im Winter mit bodenständiger Hausmannskost aus der Region

Dazu servieren wir die passenden Biere aus unserm reichhaltigen Biersortiment.

Preis Menü + Biere: 8 - 15 Pers. € 43,- p.P. | ab 16 Pers. € 39,50 p.P.

Bratl in der Rein und Bier

Zuerst das Bratl dann der Genuss. Bratl vom Schwein mit Kruste in eigenen Saft gegart mit Speckkrautsalat dazu Serviettenknödel und Erdäpfel

Anschließend verkosten Sie vier verschiedene Biere aus aller Welt mit Informationen durch den Biersommelier Wolfgang Pötzl ab 8 Pers. bis max. 30 Personen | € 35,- p.P.

Schwechaterhof, Wolfgang Pötzl | 4400 Steyr, Leopold-Werndl-Straße 1 Tel. 0043 7252/53067 | office@schwechaterhof.at | www.schwechaterhof.at

Steyrer Beisl-Tour

Sie wollen einen lustigen und unterhaltsamen Abend? Dann ist die Steyrer Beisl-Tour genau das richtige für Sie! Passend für jeden Anlass – egal ob Firmenfeier, Geburtstag oder einfach ein lustiger Abend mit Freunden.

Streifzug durch gemütliche Lokale in der Steyrer Innenstadt, wir starten mit einer kulinarischen Stärkung und begeben uns danach auf Entdeckungstour.

Freuen Sie sich auf einen kurzweiligen, lustigen und unterhaltsamen Abend!

Buchung Mi - Sa möglich

Beginn: zw. 18 und 20 Uhr

Treffpunkt: Rathaus, Stadtplatz 27, 4400 Steyr

Dauer: mind. 5 Stunden max. 20 Teilnehmer

€ 170,- + Speisen / Getränke je nach Konsumation | 1 Freigetränk pro Person Weiters gibt es bei jedem weiteren Lokal 2 Freigetränke, welche über eine Tombola verlost werden.

Wolfgang Hack, Austria Guide Steyr | Tel. 0043 676/9165165 | office@steyr-touristik.at

Mit der Steyrtalbahn zu Brettljause und Countrymusik kulinarischer Sonderzug

Fahren Sie mit Österreichs ältester 760mm-Schmalspurbahn durch wunderschöne Aulandschaften bis Aschach an der Steyr. Dort erwartet Sie eine schmackhafte Brettljause und SMOKEY TWO mit Countrymusik vom Feinsten.

Fahrt mit der Steyrtal Museumsbahn

Dampflok (max. 90 Pers.)

Steyrtalbahn – Diesellok

1 Waggon 30 Sitzplätze

2 Waggons 60 Sitzplätze

Motorbahnwagenzug mit 1 Draisine (= 8 Sitzplätze)

Motorbahnwagenzug mit 2 Draisinen (= 16 Sitzplätze)

Countrymusik am Bahnhof Aschach

Brettjause & Getränke & Cateringpauschale

****Hotel Restaurant Christkindlwirt

Preis auf Anfrage

Buchung: Tourismusverband Steyr, Tel. 0043 7252/53229 | info@steyr-nationalpark.at

Zisterzienser Stift Schlierbach

Führung Stift, Schaukäserei & Verkostung

Eine Führung durch das Stift Schlierbach ist eine Entdeckungsreise in eine geistige Welt, deren Kraft und Faszination bis in die Gegenwart lebendig ist. Was vor einem halben Jahrtausend begann, entfaltet sich heute in barocker Pracht: von den herrlichen Stiftsräumlichkeiten bis hin zur Stiftsbibliothek mit ihren 12.000 wertvollen Büchern. Sie werden die Welt mit anderen Augen sehen. Verkostung 10 verschiedener Schlierbacher Bio-Käse-Spezialitäten und Besichtigung der Glasmalerei.

Dauer: 2 Std.

Gruppen: ganzjährig (außer Sonn- u. Feiertage) auf Wunschtermin gegen Voranmeldung ab 15 Personen | € 12.90 p.P.

Individualgäste: Di-Sa, 10:30 & 14 Uhr (Apr. – Okt.) wir bitten um Voranmeldung | € 13,50 p.P.

Öffnungszeiten Panorama Stift Schlierbach (Klosterladen & Cafeteria):

1. Apr. - 31. Okt. | Di-Sa 8:30-17 Uhr | 1. Nov. - 31. März | Di-Fr 8:30-17 Uhr Sa 8:30-12 Uhr

Schlierbacher Käse-Degustation mit Weinbegleitung (Variante I)

Die Degustation startet mit mild-feinen Schlierbacher Bio-Käsespezialitäten wie dem Kuh-, Schaf- oder Ziegencamembert. Anschließend werden feine Bio-Schnittkäsesorten verkostet. G`schmackig wird es dann mit dem Bio-Bacchus, der in Rotwein eingelegt wird. Zum Abschluss der Verkostung werden würzig-kräftige Käsespezialitäten mit Rotkultur durch die Käsesommelière kredenzt. Passend dazu gibt es vier verschiedene Kremsmünsterer Weine!

Dauer: 1,5 h | ab 10 bis 40 Pers. | ab € 26,90 p.P.

Führung Schaukäserei & Schlierbacher-Käse-Wein-Degustation mit Weinbegleitung (Kremsmünsterer Weine, 8 Schlierbacher Käse) (Variante II)

Siehe oben Führung – anstatt Verkostung 10 Schlierbacher Bio-Käse:

Die Degustation startet mit mild-feinen Schlierbacher Bio-Käsespezialitäten wie dem Kuh-, Schaf- oder Ziegencamembert. Anschließend werden feine Bio-Schnittkäsesorten verkostet.

Seite 4

G`schmackig wird es dann mit dem Bio-Bacchus, der in Rotwein eingelegt wird. Zum Abschluss der Verkostung werden würzig-kräftige Käsespezialitäten mit Rotkultur durch den Käsesommelier kredenzt. Passend dazu gibt es vier verschiedene Kremsmünsterer Weine. € 34,90 p.P.

Stift Schlierbach | 4553 Schlierbach, Klosterstraße 1 | Tel. 0043 7582/83013-0 | info@stift-schlierbach.at | www.stift-schlierbach.at

Genuss im Dunkeln – ein Erlebnis für (fast) alle Sinne

Sinnesworkshop im Dunkeln

Durch das Fehlen der visuellen Reize wird die Wahrnehmung sehr stark auf jene Sinne verlagert, die im Alltag vernachlässigt werden – Hören, Tasten, Riechen und Schmecken. In diesem Workshop machen Sie die unterschiedlichsten Übungen zu diesen Sinnen und lernen dabei, Ihr Potential etwas besser auszuschöpfen.

Dauer: 90 min

Erw. € 23,- | Kinder € 16,- | max. 25 Pers. | Reservierung erforderlich (2 Wochen im Voraus)

Genussdinner im Dunkeln

Wir servieren Ihnen in völliger Dunkelheit ein 3-gängiges Genussmenü (gern auch vegetarisch) zum Verwöhnen Ihrer Sinne.

Dauer: ca. 2,5 bis 3 Std.

€ 61,- (exkl. Getränke) | max. 25 Pers. | Reservierung erforderlich (2 Wochen im Voraus)

Brunch im Dunkeln

In völliger Dunkelheit servieren wir Ihnen ein mehrgängiges Frühstücksmenü mit BioFrühstückssaft, wahlweise Müsli/Joghurt mit Früchten oder Eiergericht, Brot, Gebäck, Butter, Schinken/Wurst, Käse, Marmelade und dazu fair-trade-Kaffee oder Bio-Tee.

Dauer: ca. 2 Std.

€ 36,- | max. 22 Pers. | Reservierung erforderlich (2 Wochen im Voraus)

Sprachen: Deutsch, Englisch, Französisch, Spanisch

SPES GmbH | 4553 Schlierbach, Panoramaweg 1 | Eva Felbauer | Tel. 0043 7582/82123-69 | felbauer@spes.co.at | www.spes.co.at/hotel/dunkelgenuss

ADVENT / CHRISTKINDLREGION Steyr

Steyrer Christkindl

In der Christkindlstadt Steyr begrüßt das personifizierte Steyrer Christkindl persönlich die Gäste! Das aufwendige Kostüm wurde nach dem Vorbild des Verkündigungsengels der barocken Lamberg'schen Krippenfigur von Schneidermeisterin Waltraud Musenbichler gestaltet.

ganzjährig buchbar

Das Steyrer Christkindl ist an den Adventwochenenden in der Steyrer Innenstadt unterwegs. 29.11. – 22.12.2024 | Fr, Sa & So 15 – 18 Uhr

ganzjährig für Einsätze buchbar | 1-2 Std. € 132,- | bis zu max. 6 Std. € 400,- Idee: kombiniert für Gruppen mit Besuch des Weihnachtsmuseums, Begrüßung der Besucher mit dem Prolog, Weihnachtsgeschichte

Buchung: Tourismusverband Steyr, Tel. 0043 7252/53229-11 | info@steyr-nationalpark.at

1. Österreichisches Weihnachtsmuseum mit Erlebnisbahn

antiker Christbaumschmuck 1830 – 1945 aus der Sammlung Elfriede Kreuzberger

Unglaubliche 14.000 Stück Christbaumschmuck - antiker Schmuck aus Glas, Porzellan, Metall, Pappe oder Papier. Die Sammlung Kreuzberger ist mit 18.200 Objekten die größte Privatsammlung der Welt. (Zählung 2005)

Steyrer Stubn im Erdgeschoß: 200 Stubenpuppen und Puppenhäuser, Teepuppen sowie Puppenspielzeug aus vergangenen Jahren.

Eine besondere Attraktion ist die Fahrt mit der Erlebnisbahn. Gut festgeschnallt in Sesseln beginnt die Reise durch die Adventzeit – vorbei an Schaukojen. Puppen zeigen im Erdgeschoß die Weihnachtstraditionen in Österreich, im 1. Stock Bräuche aus vielen Ländern der Erde. Höhepunkt ist die Engelswerkstatt unter dem Dach, wo hunderte Engerl die Vorbereitungen für Weihnachten treffen.

Bahnkapazität: 2 Züge à 5 Personen | Fahrzeit: ca. 10 min

Im Museumsshop warten kleine Geschenke wie Engerl, Bücher und prämierte Schokoladespezialitäten der Firma Bachhalm. Zum Aufwärmen gibt es den Christkindlpunsch.

22. Nov. 2024 - 6. Jän. 2025 | Mo-Fr 13-17 Uhr | Sa, So & Fei 10-17 Uhr Besuch für Gruppen nur außerhalb der regulären Öffnungszeiten!

Kombiticket Museum & Erlebnisbahn Erw. € 8,50 | Kinder € 6,50 | nur Museum € 5,00 Gruppen im Advent: jede 21. Pers. frei

für Gruppen ganzjährig gegen Voranmeldung: € 60,- Führung bis max. 30 Pers. + Eintritt Museum € 5,00 pro Person | Bahnfahrt nur im Advent möglich!

1.Österr. Weihnachtsmuseum | 4400 Steyr, Michaelerplatz 2 | Tel. 0043 7252 80659 Kontakt ganzjährig: Tourismusverband | Tel. 0043 7252 53229 | info@steyr-nationalpark.at

Seite	49
-------	----

Steyrer Kripperl – Immaterielles UNESCO Kulturerbe

eines der ältesten noch bespielten Stabpuppentheater Europas im Steyrer Innerberger Stadl

Hauptprogramm: Nachtwächter - Bergknappen - Lichtlanzünder - Handwerker - Bäckernazl - Kohlbauernbua

24. Nov. 2024 – 6. Jän. 2025 | Sa + So 14:00 | 15:15 | 16:30 Uhr Keine Vorstellungen am 24.+25.+31. Dez. 2024 *Spielplan folgt*

Kartenvorverkauf ab Anfang Nov. auf www.verein-heimatpflege.at | Tel. 0043 7252/53229 Kripperl-Telefon: 0043 660/7114992 | 1 Std. vor Vorstellung erreichbar Erw. € 10,- | Kinder bis 15 J. € 5,-

Sondervorstellungen für Gruppen (max. 110 Sitzplätze) gegen Voranmeldung gerne möglich | Annemarie Froschauer, Tel. 0043 664/5159127, annemarie_froschauer@yahoo.de | Erw. € 450,- | nur für Schulen/Kindergärten € 250,-

Steyrer Kripperl | Im Innerberger Stadel | 4400 Steyr, Grünmarkt 26

Krippen in der Christkindlstadt

Krippenausstellung im Palmenhaus

Glanzlichter der Krippenkunst

Höhepunkte der Ausstellung im Palmenhaus sind die barocken Lamberg'schen Krippenfiguren und die sogenannte "Waggonkrippe" des Mühlviertlers Josef Seidl, die speziell für die Aktion "Licht ins Dunkel" angefertigt wurde. Diese "Rollende Krippe" war, in einem Waggon der ÖBB eingebaut, in den Jahren 1992 und 1997 für die ORF Spendenaktion "Licht ins Dunkel" während der Adventzeit als Werbeträger in Österreich, Lichtenstein, Italien und Deutschland unterwegs. Beide Krippen begeistern mit ihrem Figuren- und Detailreichtum sicher Alt und Jung.

Die barocke Krippe aus dem Schloss Lamberg stammt samt ihrer kostbaren Figurensammlung aus dem Familienbesitz von Josef Graf Lamberg. Sie wurde 1914 von seiner Gattin Anna, der Tochter des Waffenfabrikgründers Josef Werndl, an das Stadtmuseum Steyr übergeben. Die wertvolle Sammlung umfasst heute mehr als 200 bekleidete Figurenpuppen, von denen ein Großteil aus verschiedenen Kirchenkrippen stammte. Für Kinder und Familien warten Mitmachstationen passend zur Adventzeit in der Ausstellung. Bei Voranmeldung werden für die Krippenausstellung im Palmenhaus ganzjährig Führungen angeboten.

22. Nov. 2024 – 6. Jän. 2025 | Di - So 10-13 und 13:30-17 Uhr | freiwillige Spende Ausnahmen: 24.-26.12., 31.12. und 1.1. geschlossen

Palmenhaus Schlosspark | ganzjährig: für Gruppen gegen Voranmeldung unter 07252/575 – DW 1354 u. 1356 | vermittlung@stadtmuseum-steyr.at

Ausstellung "Nagelschmiedkrippen & Krippen aller Art"

Die Steyrer Goldhaubengruppe stellt auch heuer wieder die für die Region Steyr- und Enns-tal typischen Nagelschmiedkrippen aus. Alle Ausstellungsstücke, ob neu in den letzten Jahren selbst gestaltet oder alte aus Privatsammlungen, sind Leihgaben der Goldhaubenfrauen. Neben den Kunstwerken bieten die Goldhaubenfrauen selbstgemachte Schmankerl wie Kekse, Marmeladen und Grammelschmalz, weihnachtliche Handarbeiten, gefaltete Papiersterne und –Engel, sowie kleine Nagelschmiedkrippen, die man auch als Bild verwenden kann, zum Verkauf an. Mit Kaffee und leckeren Kuchen sowie g'schmackigen Suppen ist für

das leibliche Wohl bestens gesorgt. Eine köstliche Überraschung wird den Besuchern die Ausstellung zusätzlich versüßen. Der Erlös aus dem Verkauf wird für soziale Zwecke gespendet.

28. Nov. - 8. Dez. 2024 | täglich 10-17 Uhr | Innenhof Rathaus Eintritt frei! | Steyrer Goldhaubengruppe, Obfrau: Pauline Leitner

Krippenschauraum Familie Pfaffenbichler

Kleines Krippenmuseum | Gezeigt werden ca. 400 Weihnachts- und Osterkrippen aus 4 Jh. und 66 Ländern aus der Privatsammlung von Familie Pfaffenbichler. Die im Raum Steyr übliche Nagelschmiedkrippe hat bei unserer Ausstellung einen bevorzugten Rang.

Besichtigung auf Anfrage!

4400 Steyr, Gleinkergasse 29 | Gerda und Thomas Pfaffenbichler | Tel. 0043 650/3079946

Jägerkrippe beim Teufelsbach

Die Freiluftkrippe am Teufelsbach im Stadtteil Wehrgraben, in der Nähe vom Museums-bahnhof, wurde 1996 von Siegfried Jäger gegründet. Nach dessen Tod kam die Krippe 2004 in die Verantwortung der Notschlafstelle Steyr. Herrn Jäger wurde zu Lebzeiten versprochen, dass der Name "Jägerkrippe" bestehen bleibt. Lebensgroße Holzfiguren werden jedes Jahr wieder neu dekoriert. Die Krippe wird als Beschäftigungsprojekt geführt, mit der freiwilligen Auflage, keinen Alkohol auszuschenken. 2006 wurde begonnen, die ersten erzeugten Artikel aus der Kreativwerkstatt bei der Krippe anzubieten. Dadurch werden die Bewohner der Notschlafstelle in alle Arbeiten eingebunden, für alle ein Erfolgserlebnis und für Steyr eine ungewöhnliche Attraktion.

Kreativladen & Punschstand zugunsten der Notschlafstelle Steyr an den Adventwochenenden Sa & So + 8. Dez. + 24. Dez. 2024 | 13.30-17 Uhr

Wallfahrtskirche Christkindl

1695 stellte der schwerkranke Türmer und Kapellmeister Ferdinand Sertl ein kleines Jesuskind aus Wachs in die Höhlung einer Fichte. Mehrmals in der Woche ging er dorthin, um zu beten. Als er von der Epilepsie geheilt wurde, kamen so viele Wallfahrer, dass der Bau einer Kirche notwendig wurde. Es entstand der Name "Zum Christkindl unterm Himmel". Die heutige Kirche wurde 1702 von Carlo Antonio Carlone begonnen, 1708 hat Jakob Prandtauer die Bauausführung übernommen. Die Gnadenfigur, ein nur 10 cm großes, aus Wachs geformtes, stehendes Jesuskind, das Kreuz und Dornenkrone in Händen hält, befindet sich heute am Hochaltar in einem kleinen Schrein, oberhalb des als Weltkugel geformten Tabernakels. Gottesdienste: So + Feiertage 9 Uhr

Öffnungszeiten Advent Wallfahrtskirche und Krippen:

29.11. bis 22.12.2024	Di – Fr 13.00 – 16.30 Uhr
	Vormittags: Schulklassen gegen Anmeldung in der Pfarrkanzlei
	Sa + So + Feiertag 10.00 – 16.30 Uhr
24.12.2024	10.00 – 14.00 Uhr
25.12.2024	13.00 – 16.30 Uhr Kirche offen/ Krippen geschlossen
26.12.2024	10.00 – 16.30 Uhr
27.12. bis 29.12.2024	13.00 – 16.30 Uhr
31.12.2024	10.00 – 12.00 Uhr
01.01.2025	10.00 – 16.30 Uhr Kirche offen/ Krippen geschlossen
02 05.01.2025	13.00 – 16.30 Uhr
06.01.2025	10.00 – 16.30 Uhr

Christkindl-Laden

Di – Fr 13.00 – 16.30 Uhr (nach Möglichkeit)

Sa + So + Feiertag 10.00 - 16.30 Uhr

25.12.2024 und 01.01.2025: geschlossen

Bei den Kirchenführungen, den Krippenausstellungen und im Christkindl-Laden arbeiten alle **ehrenamtlich. Für alle Gruppen ist eine Anmeldung in der Pfarrkanzlei unbedingt erforderlich.**

Öffnungszeiten Pfarrkanzlei: Di – Fr 9.00 -11.30 Uhr | Tel. 0043 7252/54622

pfarre.christkindl@dioezese-linz.at

Öffnungszeiten während des Jahres:

Für Gruppen ab 10 Personen sind Führungen in der Kirche und in der Krippenausstellung während des ganzen Jahres bei Voranmeldung in der Pfarrkanzlei möglich.

Reservierungsgebühr für Termine bei Reisegruppen € 60,00

Kirchenführungspauschale pro Gruppe € 60,00

Krippenausstellung: Erw. € 7,- | Kinder 6 - 14 J. € 1,50 | Jugendliche 15-18 J. € 2,50

Studenten/Senioren € 6,- (mit Ausweis) | Familienkarte € 12,- (2 Erw. + bis zu 3 Ki)

Familienkarte klein € 8,50 (1 Erw. + bis zu 3 Ki) | Gruppenpreis € 6,00 (ab 10 Pers.)

Schulklassen € 1,50 / Schüler/in

Aufwandspauschale: Film- und Fernsehteams in der Kirche € 180,- pro Stunde

Konzerte in der Wallfahrtskirche Christkindl an Dienstagen im Advent jeweils um 15 Uhr

Adventmusik in Christkindl

Genießen sie ruhige, besinnliche Adventmusik aus dem alpenländischen Raum in der Wallfahrtskirche Christkindl in Steyr. Mit Gesang, Gitarre und Orgelmusik bringen Andreas und Veronika Kelcher seit mehr als 15 Jahren das Publikum in vorweihnachtliche Stimmung.

Ein wunderschönes Konzert als Bereicherung für Gruppenreisen oder für ihre Weihnachtsfeier.

Buchungszeitraum: täglich von 1. - 22. Dez. 2024

Konzertdauer: 30 min.: 2 Orgelstücke, 2-stimmiger Gesang, Gitarre | € 150,-

20 min.: verkürztes Programm | € 130,-

Bezahlung bar nach Konzert

Kontakt und Buchungen: Andreas Kelcher | 0043 676/4330206 | a.kelcher@gmx.at

Krippen in Christkindl

Pöttmesser Krippe - eine der größten Krippen der Welt

Die orientalische Landschaftskrippe mit einer Fläche von 58 m² bietet genügend Raum für die 778 bis zu 30 cm großen, herrlich geschnitzten und bekleideten Figuren des Südtirolers Ferdinand Pöttmesser (1895-1977). Der Landschaftsberg wurde vom Steyrer Josef Seidl im Nachhinein in liebevoller Arbeit gestaltet.

Mechanische Krippe erbaut von Karl Klauda (1855-1939)

Durch die einzigartige Mechanik mit Fahrradketten, Wellen und Zahnrädern bewegen sich beinahe 300 aus Lindenholz geschnitzte Figuren durch eine detailreiche biblische Landschaft.

Öffnungszeiten + Preise → siehe Wallfahrtskirche Christkindl **Anmeldung für Gruppen unbedingt erforderlich!** Gegen Voranmeldung ganzjährig möglich!

Planen Sie für Ihren Besuch in Christkindl (Kirche/Krippen/Postamt) mind. 1 Std. ein!

Anmeldung Wallfahrtskirche und Krippen: Pfarre Christkindl | 4400 Steyr, Christkindlweg 69 | Tel. 0043 7252/54622 | pfarre.christkindl@dioezese-linz.at| www.pfarre-christkindl.at

Seite 5	ž
---------	---

Postamt Christkindl

Bereits seit 1950 öffnet das Weihnachtspostamt A-4411 Christkindl seine Pforten. Zu Beginn (1950) wurden auf rund 42.000 Briefe und Karten die begehrten Sonderstempel aufgedrückt. Das Interesse stieg und inzwischen sind neun Angestellte damit beschäftigt, die aus aller Welt einlangenden Sendungen händisch zu stempeln.

29. Nov. 10.30-16 Uhr | 30. Nov. - 23. Dez. 2024 Mo-Fr 10-16 Uhr, Sa/So/Feiertag 10-17 Uhr | 24. Dez. 9-12 Uhr | 27. – 30. Dez. 10-14 Uhr | 31. Dez. 9-13 Uhr | 2. – 6. Jän. 2025 10-14 Uhr | 25. + 26. Dez. + 1. Jän. geschlossen

4411 Steyr, Christkindlweg 6 | Tel. 0043 577674411 | pa.4411.christkindl@post.at

Adventmarkt Altstadt

Der Weihnachtsmarkt in der idyllischen Altstadt von Steyr sorgt bei Groß und Klein für Weihnachtsstimmung. Die feierliche Beleuchtung, prachtvolle Christbäume, eine zauberhafte Krippe, der wunderschöne Krippenbaum und die charmanten Adventhütten laden zum Flanieren und Gustieren ein. Von kunstfertigem Handwerk bis zu köstlichen Punschspezialitäten gibt es alles, was das Herz begehrt. Wer ein besonderes Weihnachtsgeschenk sucht, wird hier garantiert fündig. Ein besonderes Highlight ist das Adventblasen, bei dem Bläsergruppen aus der Region mit nostalgisch-schönen Weisen auf den Heiligen Abend einstimmen.

22. Nov. - 22. Dez. 2024 am Stadtplatz Mi – So | täglich von 13 bis 21 Uhr

Steyrer Adventblasen

Ensembles aus der Region stimmen mit adventlichen Weisen auf Weihnachten ein. 23. Nov. – 23. Dez. 2024 | Mi - So um 17 Uhr vom Rathausbalkon

Schmiedevorführungen beim Leopoldibrunnen am Stadtplatz

22. Nov. - 22. Dez. 2024 | Fr 11 - 19 Uhr | Sa 11 - 19 Uhr | So 10 - 16 Uhr

Christkindlmarkt auf der Promenade

Ein Fixpunkt im Steyrer Advent ist der idyllische Christkindlmarkt auf der Promenadenallee. Weihnachtliche Stimmung und ein abwechslungsreiches Bühnenprogramm bieten verschiedene Chöre und Bläsergruppen aus der Region. Auf die kleinen Besucher warten ein Kinderkarussell, der Weihnachtsflieger und die Kindereisenbahn. Das Steyrer Christkind lädt jeden Adventsonntag zur Märchenstunde ein. Ein Schmied lässt die Funken sprühen und ein Korbflechter begeistert mit seinem Handwerk.

22. Nov. - 22. Dez. 2024 | FR 14-20 Uhr | SA, SO 11-20 Uhr Gastrostände bis 21 Uhr geöffnet | Organisation: Magistrat Steyr, Kultur

SCHLOSS.Lamberg.ADVENT

Dieser hochwertige Adventmarkt für Kunst, Design & Kunsthandwerk findet seit 2019 auf zwei Ebenen im stimmungsvollen Ambiente der Schlossgalerie Steyr statt.

Zahlreiche, wechselnde Aussteller:innen verkaufen ein exklusives Sortiment an Porzellan, Keramik, Holzkunst, Mode, Upcycling-Möbeln, Schmuck, Seifen, Kerzen, Glaskunst, Geschirr, Stoffen, Wollprodukten, Porzellanleuchten, Ätherischen Öle, Taschen, Filz- & Textilkunst, Imkerei-Produkten, regionalen kulinarischen Spezialitäten, Schokolade, Tees, Aronia Saft, uvm. Für das leibliche Wohl sorgen regionale Anbieter und die Damen vom Lions Club Steyr Omnia im extra eingerichteten Schloss-Café.

Seite 53

Schlossgalerie Steyr | 4400 Steyr, Blumauergasse 4 | 30. Nov./1. Dez., 7./8. Dez., 14./15. Dez. 2024 | Sa & So | 10 – 18 Uhr | Erw. € 4,- | Pens. € 3,- | Kinder bis 15 J. frei | ab 40 Pers. Fixpreis € 80,- | Mag.art Beate Seckauer | Claudia Greiter | Tel. 0043 664 5207254 | info@schloss-advent.at | www.schloss-advent.at

Veranstaltungen im Advent

Christkindl-Ballonstart auf der Pfarrwiese Christkindl | So, 1. Dez. 2024 | ca. 11 Uhr Weihnachtssingen in der Marienkirche | 15. Dez. + 22. Dez. 2024 um 16:30 Uhr Silvesterschmieden am 31. Dez. 2024 | 9 - 14 Uhr Nachtwächter Silvester | Di, 31. Dez. 2024 | 17.45 Uhr

Konzert zum Jahresausklang im Alten Theater | 31. Dez. 2024 | 17 und 20 Uhr

Magische Krippenwelt Großraming

Das Krippenmuseum von Rosina Gruber in Großraming zeigt Krippen, die aus unterschiedlichen Materialien und in unterschiedlichen Stilen gefertigt wurden. Glassturz-, Kasten-, Spannschachtel- und andere Krippen bieten Einblick in die reiche Welt dieser Form des religiösen Brauchtums. 400 Exponate sind in einer einmaligen Schau dem privaten Krippenmuseum ausgestellt und ziehen durch den unerschöpflichen künstlerischen und handwerklichen Gestaltungsreichtum Jung und Alt in ihren Bann. | Eintritt € 3,50 p.P.

ganzjährige Besuche und Führungen nach telefonischer Vereinbarung

Krippenmuseum Rosina Gruber | 4463 Großraming, Rodelsbach 37 | Tel. 0043 7254/8317 | rosina.gruber@gmx.at

Steinbacher Advent – Adventkalenderdorf Steinbach an der Steyr

Steinbacher Adventkalender

Ab 1. Dezember - Täglich um 17.00 Uhr wird ein Adventfenster in einer kleinen mittelalterlichen Zeremonie geöffnet! Auch die Besucher können nach Anmeldung im Tourismusbüro das Adventfenster öffnen und erhalten eine Urkunde mit Foto!

Adventauftakt | So, 1. Dez. 2024

Bratwürstelsonntag

Zum Adventauftakt wird jedes Jahr am 1. Adventsonntag der "Bratwürstel Sonntag" beim Krippenhaus gefeiert. Vom offenen Feuer schmecken die Bratwürstel und das selbstgemachte Sauerkraut am besten!

15 Uhr Adventkonzert in der Pfarrkirche

Krippenhaus Steinbach | Krippen aus aller Welt - Sammlung Pils

1. Dez. 13 – 18 Uhr | 1. Dez. 10 – 18 Uhr | 7. Dez. 13 - 18 Uhr | 8. Dez. 10 - 18 Uhr 14. Dez. 13 - 18 Uhr | 15. Dez. 10 - 18 Uhr | 21. Dez. 10 – 18 Uhr | 22. Dez. 10 – 18 Uhr 24. Dez. 12 - 16 Uhr | 31. Dez. 12 – 16 Uhr

sowie nach telefonischer Voranmeldung

€ 6,- p.P. | € 5,- p.P. für Gruppen | Kinder bis 15 J. frei | € 25,- Führungspauschale (bis 50 Pers.) | ganzjährig Gruppengröße: max. 50 | 4596 Steinbach/Steyr, Ortsplatz 3a | Anmeldung: Herbert Kandra, Tel. 0043 7257/7898 | 0043 676/3653556

Steinbacher Adventmarkt + Kunsthandwerksmarkt

7./8. Dez. + 14./15. Dez. 2024 Sa ab 13 Uhr | So + feiertags ab 10 Uhr

Holzknechtweihnacht beim Krippenhaus

7./8. Dez. + 14./15. Dez. 2024 | Sa ab 13 Uhr | So + feiertags ab 10 Uhr

Sinne & Dinge Ausstellung in der Pils Halle

7./8. + 14./15. Dez. 2024 Sa 13 - 18 Uhr | So + feiertags 10 - 18 Uhr

Perchtenlauf Perchtenraunacht mit Großfeuerwerk

Sa, 14. Dez. 2024 ab 17.15 Uhr 5. Jän. 2025 ab 17.00 Uhr | Vorglühen am Ortsplatz, um

18.30 Uhr Perchtenlauf und um 20:30 Uhr Perchtenparty

im Perchtenzelt

Adventkonzerte in der Pfarrkirche

1. Dez. | 7. Dez. | 8. Dez. | 14. Dez. | 15. Dez. 2024 | jeweils um 15 Uhr

Der Nikolaus kommt Friedenslichtmarathon für Licht in Dunkel

Sa, 7. Dez. 2024 | 16.45 Uhr So, 15. Dez. 2024 | 16:45 Uhr

Das Steyrer Christkindl kommt

So, 22. Dez. 2024 | 13 Uhr Christbaumschmücken mit der Bergrettung 17 Uhr Adventfensteröffnung mit dem Christkindl

Unser besonderer Tipp! Die Steyrtal Museumsbahn verbindet den Steinbacher Advent mit der Christkindlstadt Steyr. Unternehmen Sie eine romantische Fahrt mit der alten Dampflok durch die winterliche Christkindlregion ins Adventkalenderdorf Steinbach a. d. Steyr.

Gemeinde Steinbach an der Steyr | 4596 Steinbach an der Steyr, Ortsplatz 2 | Tel. 0043 7257/7203 | gemeinde@steinbach-steyr.ooe.gv.at

Steyrtal Museumsbahn

Mit Österreichs ältester Schmalspurbahn durch winterliche Aulandschaften zum Steinbacher Advent! Von 1. Dez. 2024 bis 5. Jan. 2025

Datum	ab Steyr Lokalbahnhof	ab Grünburg/Steinbach
So, 01.12.24	13:30 18:00	11:00 16:30
Fr, 06.12.24	13:30* 17:15	11:00 15:30*
Sa, 07.12.24	11:30 13:30 15:30 17:40 19:30	09:40 11:40 13:40 15:40 18:00
So, 08.12.23	09:30 11:30 13:30 15:30 17:40 19:30	09:40 11:40 13:40 15:40 18:00
Sa, 14.12.24	11:30 13:30 15:30 17:55 19:45	09:40 11:40 13:40 15:40 18:15**
So, 15.12.24	09:30 11:30 13:30 15:30 17:40 19:30	09:40 11:40 13:40 15:40 18:00
So, 22.12.24	13:30 18:00	11:00 16:30
Di, 31.12.24	11:00 15:00 18:30	09:00 13:00 17:00
So, 05.01.25	15:30	20:45

^{*}Nikolaus im Zug, Gruppenreservierung nur für Kindergärten, Schulen und Horte

Erw. € 19,- einfach, € 26,- hin & retour | Kinder von 6-15 J. € 9,50 einfach, € 13,- hin & retour

Gruppen ab 20 Pers.: einfache Fahrt Grundpreis 20 Pers. € 380,-, jede weitere Pers. € 9,50 Hin- und Rückfahrt Grundpreis 20 Pers. € 520,-, jede weitere Pers. € 13,-

Reservierung von Waggons bzw. Sonderzügen: Herr Harald Süß, Tel. 0043 676/5368717 (täglich 8-20 Uhr) | info@steyrtalbahn.at

Garstner Advent

Für alle, die das Besondere suchen

Der Garstner Advent gehört zu den schönsten des Landes, besteht seit 1977 und findet vor der malerischen Kulisse des barocken Stifts statt.

	Seite 55	
Informationen Stand Jänner 2024		Änderungen vorbehalten

^{**}Abfahrt um 18:15 Uhr, damit auch die Besucher des Perchtenlaufs in Steinbach den Zug erreichen

Traditioneller Standlmarkt am Platzl

Der Markt ist bekannt für seine gemütliche und einladende Atmosphäre und ein Treffpunkt für Jung und Alt. BäuerInnen, Bäcker, Imker, Jäger und Chocolatiers bieten am Standlmarkt Köstlichkeiten aus der ländlichen Region an. Glühmost, Punsch und Kräutertee werden nach alten Hausrezepturen hergestellt. Am Platzl präsentieren Schnitzer, Kunst– und Nagelschmiede "lebendiges Handwerk", und Zimmerer bearbeiten Rundholz mit ursprünglicher Hacktechnik. "Gelebtes Kunsthandwerk" wie Glasmalerei und Holzschmuck wird im Veranstaltungssaal der Gemeinde sowie in der Volksschule Garsten geboten.

Diverse Sonderausstellungen (werden auf www.garstner-advent.at zeitgerecht publiziert)

Stiftskirche Garsten

Die Stiftskirche wurde von den Baumeistern Carlone 1677-1685 erbaut und zählt zu den schönsten Bauwerken des Hochbarocks in Österreich. Gobelins niederländischer Herkunft (1675), Fastentücher vom Kremser Schmidt (1777), Losensteiner Kapelle (Grablege der Losensteiner), Sakristei und der Sommerchor sind die besonderen Kunstwerke.

Garstner Krippentradition

In der Ausstellung "Faszination Krippen" sehen Sie kostbare Krippenkunst, typische Garstner Nagelschmiedkrippen und bewegliche Krippen. Die Krippenschule präsentiert die schönsten Kursarbeiten. Im Ort sind künstlerisch bemalte Bretterfiguren aufgestellt, die den Weg zur Krippe weisen. Die "Buchsbaumkrippe" von Marian Rittinger (1705) kann im Stiftsmuseum besichtigt werden.

30. Nov./1. Dez. und 7./8. Dez. 2024 | 10-19 Uhr (Ausstellungen bis 17:30 Uhr) | Eintritt freiwillige Spenden

Thomas Grumböck | Tel. 0043 676/4046336 | garstner.advent@gmx.at | www.garstner-advent.at

Winterangebote im Nationalpark Kalkalpen - Rangertouren

Welterbe Tour Hintergebirge

Der winterliche Buchenwald hat seinen ganz eigenen Reiz. Wenn das Laub fehlt, ist der Blick auf die Berghänge und Bäche frei, die knorrigen Baumgestalten treten in den Vordergrund. Da und dort entdecken wir auch Spuren der Waldbewohner.

Anfang Jän. – Anfang März | Details und Buchung im Nationalpark Besucherzentrum Ennstal | Tel. 0043 7254/8414-0 | info-ennstal@kalkalpen.at



Tourismusverband Steyr und die Nationalpark Region

Stadtplatz 27, A-4400 Steyr Tel. 0043 7252/53229-0 Fax: 0043 7252/53229-15

Ortsbüro Reichraming: Tel. 0043 7252/53229-40 / -41 reichraming@steyr-nationalpark.at

Ortsbüro Kirchdorf: Tel. 0043 7252/53229-30 kirchdorf@steyr-nationalpark.at

info@steyr-nationalpark.at www.steyr-nationalpark.at

Seite 56

e 56

Änderungen vorbehalten

Informationen Stand Jänner 2024